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A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria da Habitação (Sehab), con-
tinua alegrando muitos munícipes com 
a regularização de imóveis na cidade. 
Aconteceu a entrega de 40 títulos de 
propriedade de lotes (matrículas defi-
nitivas) a 73 famílias do Núcleo Habi-
tacional Ana Neri, no Parque Imperial, 
beneficiando 292 moradores.O evento 
de celebração da conquista das famílias 

ocorreu na quadra de esportes da Emef 
Levy Gonçalves de Oliveira, no mes-
mo bairro, e foi prestigiado por várias 
autoridades municipais. A entrega dos 
títulos faz parte da maior ação habita-
cional da história do município, imple-
mentada em Barueri por meio do Pro-
grama de Regularização Fundiária. Tem 
como objetivo assegurar o lar definitivo 
a cada família.  
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Polícia desmonta 
acampamento 
pró-Palestina em 
universidade da 
Califórnia

Inflação na Argentina 
chega perto de 300%

Conselho de Ética da 
Câmara segue com 
processo contra 
Chiquinho Brazão
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Israel faz ofensiva 
no norte de Gaza e 
bombardeia Rafah 
sem avançar

Com investimento 100% municipal, obra do novo 
Hospital e Maternidade está em fase final

Campanha do Agasalho de Barueri 
já começou
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Com graffiti em homenagem ao Senna, Carapicuíba 
entrega ginásio totalmente revitalizado

CARAPICUÍBA » Pág. 04

CCPL Hercília da Silva 
Barbosa oferece curso 
de inglês de forma 
totalmente gratuita

O ministro da Secretaria Extraordiná-
ria para Apoio à Reconstrução do Rio 
Grande do Sul, Paulo Pimenta, que to-
dos os projetos para reconstrução das ci-
dades afetadas pelas enchentes no esta-
do e para prevenção de novos desastres 
terão que estar aprovados em até seis 
meses. “Esse é o prazo que estou esta-
belecendo. Eu quero um prazo de quatro 
a seis meses para que todos os projetos 
em todas as áreas estejam aprovados e, 
com isso, eu possa voltar para assumir 
definitivamente a Secom (Secretaria de 
Comunicação Social da Presidência) e 
aí cada ministério acompanhar a parte 
da execução em todas as áreas”, afirmou 
Pimenta. Medida provisória editada 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) prevê a existência da nova pasta 
até fevereiro do ano que vem. 

Campanha do agasalho do bem 2024 de Itapevi 
começa em 20 de maio

Google anuncia melhorias 
através do Gemini 1.5 Pro, 
sua nova versão de IA

Ministério 
extraordinário 
comandado por Paulo 
Pimenta terá duas 
frentes de atuação: 
reconstrução e 
prevenção

Relator da CPI da Braskem 
pede indiciamento da 
mineradora e 8 pessoas
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Prefeitura de Caraguatatuba 
instala melhorias na 
drenagem de avenida no 
Balneário dos Golfinhos

Das 441 cidades em calamidade no RS, 
só 69 pediram recursos federais

Governo promete todos os projetos para 
o RS aprovados em até seis meses

Cotia recebe Prêmio 
InovaCidade 
concedida pelo 
Instituto Smart City
Administração municipal implantou pro-
jeto que integrou e automatizou proces-
sos, além de conectar diferentes setores 
da Prefeitura.
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Mais de 95% da 
população diz ter 
consciência das 
mudanças climáticas

Lula decide não 
comparecer à Cúpula 
da Paz na Ucrânia
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Prefeitura de Taubaté 
conclui pavimentação 
da rua Francisco 
Peixoto Filho
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Famílias da Vila Ana Neri em 
Barueri celebram conquista 
de títulos de propriedade

No CCPL Hercília da Silva Barbosa, os 
alunos podem mergulhar no universo do 
idioma inglês através das dinâmicas aulas 
ministradas pelo professor José Nilton.
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O ministro da Secretaria Extraordiná-
ria para Apoio à Reconstrução do Rio 
Grande do Sul, Paulo Pimenta, que to-
dos os projetos para reconstrução das ci-
dades afetadas pelas enchentes no esta-
do e para prevenção de novos desastres 
terão que estar aprovados em até seis 
meses. “Esse é o prazo que estou esta-
belecendo. Eu quero um prazo de quatro 
a seis meses para que todos os projetos 

em todas as áreas estejam aprovados e, 
com isso, eu possa voltar para assumir 
definitivamente a Secom (Secretaria de 
Comunicação Social da Presidência) e 
aí cada ministério acompanhar a parte 
da execução em todas as áreas”, afirmou 
Pimenta. Medida provisória editada 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) prevê a existência da nova pasta 
até fevereiro do ano que vem. De acor-

O ministro da Integração e do Desenvol-
vimento Regional, Waldez Góes, disse 
em entrevista à imprensa que ainda é pe-
queno o número de municípios gaúchos 
que buscaram recursos emergenciais fe-
derais para cuidar das pessoas afetadas 
pelas chuvas e enchentes que assolam o 
Rio Grande do Sul desde o fim de abril. 
Góes e outros ministros apresentaram 
números que incluem também comuni-
dades indígenas da região. “Temos 441 
municípios em situação de calamidade. 
Logicamente que, até que seja feito o re-
finamento dessa classificação, nós imagi-
návamos que pelo menos 300 solicitas-
sem algum tipo de recurso, mas apenas 
69 solicitaram. Aprovamos sumariamen-
te e já liberamos recursos”, disse o minis-
tro, durante coletiva de imprensa no RS.

Flexibilização de regras
Diante da situação, o governo federal 
flexibilizou, por meio de uma portaria, 
as regras para o recebimento de recursos 
pelos municípios afetados. “Sabemos 
que muitos prefeitos estão focados nas 
ações de resgate. Compreendemos isso, 
de forma a possibilitar que eles recebam 
a ajuda enquanto reúnem as informa-
ções para o plano de trabalho de ajuda 
humanitária”, disse. Segundo o minis-
tro, basta um “simples ofício” enviado 
ao Ministério da Defesa Civil Nacional, 
juntando apenas o decreto do governo do 

estado, reconhecendo a calamidade. “Se 
o município tem até 50 mil habitantes, a 
gente adianta logo R$ 200 mil. Se tem 
até 100 mil, adiantamos R$ 300 mil. Se 
tiver acima de 100 mil, a gente adianta 
R$ 500 mil para, rapidamente, compra-
rem água, cestas básicas; para cuidar das 
pessoas que estão no abrigo”. De acordo 
com o ministro, há 445 municípios afeta-
dos no estado; 71.398 pessoas em abri-
gos; 339.928 desalojados; 74.153 ações 
de salvamento de pessoas; 136 óbitos; 
756 feridos; 125 desaparecidos; e 135 
bloqueios em vias. Mais de 2 milhões de 
pessoas foram afetadas.

O Conselho de Ética da Câmara dos 
Deputados decidiu dar continuidade ao 
processo de quebra de decoro parlamen-
tar contra o deputado Chiquinho Brazão 
(Sem partido-RJ). Brazão é acusado, 
com o irmão, Domingos, de mandante 
do assassinato da vereadora do Rio Ja-
neiro Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, em março de 2018.
Por 16 votos a 1, o colegiado seguiu o 
parecer da relatora Jack Rocha (PT-ES), 
que concluiu que Brazão cometeu ato 
de violência política contra Marielle, in-
clusive “com ilícitos penais de altíssima 
gravidade, classificados como hedion-
dos”. O processo pode resultar na cassa-
ção do mandato do parlamentar. “O caso 
em tela e o comportamento dos órgãos e 
das instituições vêm revelando as evi-
dências dos supostos crimes cometidos 
pelos irmãos Brazão, Domingos Bra-
zão, conselheiro do Tribunal de Contas 
do Rio de Janeiro, e Chiquinho Brazão, 
deputado federal, o que aumenta sobre-

do com Pimenta, o ministério terá duas 
frentes de atuação que serão tocadas 
por ele ao mesmo tempo: uma voltada 
para ajuda emergencial e reconstrução 
das cidades; e outra linha concentrada 
na prevenção “para que uma tragédia 
como essa nunca mais se repita”. “Não 
é um ministério executor, é um minis-
tério de coordenação, formulação e ar-
ticulação das ações do governo.” Para 
isso, ele vai comandar o diálogo com 
as prefeituras, com o governo do Esta-
do, com diversos setores da sociedade 
civil, selecionar projetos e demandas 
e articular com todos os ministérios. 
Isso vale para as mais diversas áreas, 
como setor empresarial, agropecuário, 
da saúde, de educação, entre outros.O 
ministro explicou como será a atuação 
de prevenção. “O presidente Lula quer 
fazer um grande estudo para um projeto 
definitivo para que essa situação nunca 
mais se repita. Vou coordenar também 
a contratação desse estudo definitivo 
para uma solução estrutural.” A pasta 
terá um secretário-executivo, mais dez 
cargos comissionados. De acordo com 
o ministro, ele vai escolher profissionais 
com perfil técnico.

Governo promete todos os projetos para 
o RS aprovados em até seis meses

Conselho de Ética da Câmara segue com 
processo contra Chiquinho Brazão

Das 441 cidades em calamidade no RS, 
só 69 pediram recursos federais

maneira as nossas responsabilidades na 
apuração desse caso”, afirmou.
Chiquinho Brazão está detido desde 
24 de março, por obstrução de Justiça . 
Após a prisão, a Executiva Nacional do 
União Brasil aprovou, por unanimida-
de, a expulsão do deputado federal Chi-
quinho Brazão do partido. No dia 10 de 
abril, o plenário da Câmara dos Depu-
tados aprovou parecer que determina a 
manutenção da prisão do deputado. “A 
autoria e materialidade dos fatos estão 
devidamente demonstrados em provas 
oriundas do processo penal no Supremo 
Tribunal Federal na qual foi decretada 
a prisão do representado que foi man-
tida pelo plenário desta Casa, após a 
manutenção de parecer favorável no 
âmbito da Comissão de Constituição e 
Justiça, colocando essa discussão como 
superada. Ademais, registre-se que a 
conduta configura em tese afronta ao 
decoro parlamentar, o que será apurado 
ao logo da instrução probatória desse 
processo”, acrescentou. O advogado de 
defesa de Frazão, Cleber Lopes, pediu 
o afastamento da relatora, Jack Rocha 
(PT-ES), com o argumento de parciali-
dade, devido ao fato de a deputada ter 
se manifestado nas redes sociais a favor 
da manutenção da prisão de Brazão. O 
pedido foi indeferido pelo presidente do 
conselho, Leur Lomanto Júnior (União-
-BA), que lembrou que a manifestação 
foi anterior ao processo protocolado no 
Conselho de Ética e que a escolha da 
relatora atendeu todos os requisitos pre-
vistos no Código de Ética do colegiado.

Marinha e Força Nacional
Também na coletiva de imprensa, o mi-
nistro da Secretaria de Comunicação 
Social da Presidência, Paulo Pimenta, 
destacou a chegada, no município de Rio 
Grande, do Navio Aeródromo Multipro-
pósito Atlântico, da Marinha. “São 1.350 
militares, 154 toneladas de donativos, 
duas estações de tratamento de água com 
capacidade de produzir 20 mil litros de 
água potável por hora, 38 viaturas, 24 
embarcações e três helicópteros. Trata-se 
da mais importante presença da Marinha 
Brasileira. É o nosso navio mais impor-
tante”, disse o ministro.

Ministério extraordinário comandado por Paulo Pimenta terá duas frentes 
de atuação: reconstrução e prevenção

Diante da situação, o governo federal flexibilizou, por meio de uma portaria, as regras 
para o recebimento de recursos pelos municípios afetados

A grande maioria da população brasilei-
ra (95,4%) afirma ter consciência de que 
as mudanças climáticas estão acontecen-
do, enquanto apenas 3,5% dizem não 
ter consciência. Um por cento não sabe 
opinar ou não quis responder a respeito 
na pesquisa de opinião sobre percepção 
pública da ciência e tecnologia (C&T), 
divulgada nesta quarta-feira (15) em 
Brasília pelo Centro de Gestão e Estudos 
Estratégicos (CGEE), uma associação 
civil sem fins lucrativos supervisionada 
pelo Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI). A consciência qua-
se unânime dos brasileiros nas mudanças 
climáticas, no entanto, não se traduz em 
absoluta concordância sobre as razões do 
fenômeno. Para 78,2% dos entrevistados, 
as transformações no clima do planeta 
Terra ocorrem em razão da ação humana 
– como apontam diferentes estudos cien-
tíficos. Mas, para 19,6%, essas mudanças 
são da natureza, sem intervenção do ho-
mem. A percepção da gravidade das mu-
danças climáticas é ainda mais relativa. 
Seis de cada dez entrevistados (60,5%) 
concordam que o evento representa um 
“grave perigo para as pessoas no Bra-
sil”. Para 26,9%, os riscos são de porte 
“médio”. Quase 12% dos entrevistados 
(11,8%) creem que as mudanças são “um 
perigo pequeno” (8,2%) ou “não são um 
perigo” (3,6%).

Amostra
A pesquisa foi aplicada na última semana 
de novembro e primeira semana de de-
zembro do ano passado, bem antes das 
tempestades e enchentes que afligem o 
Rio Grande do Sul. No total, foram en-
trevistadas 1.931 pessoas com 16 anos 
ou mais. A composição da amostra tem 
representação de estratos por gênero, ida-
de, escolaridade, renda e local de mora-
dia em todas as regiões do país. Essa é 
sexta edição da pesquisa de opinião sobre 

percepção pública de C&T entre os bra-
sileiros. As edições anteriores ocorreram 
em 1987, 2006, 2010, 2015 e 2019. Entre 
os levantamentos, os pesquisadores afir-
mam que não foram observadas mudan-
ças significativas de interesse pelas temá-
ticas abordadas.

Interesse pela ciência
Na edição de 2023, o interesse por ciên-
cia e tecnologia ficou no mesmo pata-
mar das pesquisas anteriores (60,3% dos 
entrevistados). O percentual alcançado 
pela temática indica interesse menor do 
que em temas associados como medi-
cina e saúde (77,9%), e meio ambiente 
(76,2%); e em temas diferentes, como re-
ligião (70,5%) e economia (67,7%). Ci-
ência e tecnologia ficam à frente do inte-
resse por esporte (54,3%); arte e cultura 
(53,8%); e política (32,6%). Mesmo que 
minoritário, o interesse por política foi o 
único sobre o qual se notou crescimento 
significativo nas duas últimas edições da 
pesquisa: mais de nove pontos percentu-
ais. Em 2019, apenas 23,2% dos entre-
vistados se declararam interessados por 
esse assunto. Apesar do interesse decla-
rado sobre C&T, apenas 17,9% disseram 
conhecer alguma instituição de pesquisa 
científica e 9,6% lembraram o nome de 
algum(a) cientista brasileiro importante. 
Também é minoritária a proporção de 
brasileiros que visitam espaços ou parti-
cipam de atividades relacionadas ao co-
nhecimento científico e/ou educação. 

Mais de 95% da população diz ter 
consciência das mudanças climáticas

Relator da CPI da Braskem pede 
indiciamento da mineradora e 8 pessoas

O relatório final da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) que investigou a 
atuação da Braskem em Maceió concluiu 
que a mineradora cometeu, ao menos, 
seis crimes, que vão desde a omissão, por 
não tomar as medidas de prevenção ne-
cessárias, como o de lavra ambiciosa, por 
extrair maior quantidade de sal-gema do 
que a segurança das minas permitiriam. 
“É importante observar que o crime am-
biental de Maceió não começou com um 
tremor de terra no dia 3 de março de 2018. 
Trata-se de um crime permanente, cuja 
consumação perdurou por décadas”, des-
tacou o relator da CPI, senador Rogério 

Carvalho (PT/SE).  O relator pediu o in-
diciamento da mineradora e de mais oito 
pessoas ligadas à Braskem, entre eles di-
retores, gerentes, engenheiros e técnicos 
responsáveis da companhia, o que inclui 
o atual vice-presidente executivo Marce-
lo de Oliveira Cerqueira. Ouvido na ter-
ça-feira (14), ele afirmou desconhecer as 
ilegalidades praticadas pela Braskem em 
Maceió. O relatório do senador Rogé-
rio Carvalho, com mais de 760 páginas, 
deve ser votado na comissão na próxima 
terça-feira (21). A atuação da mineradora 
no município levou ao afundamento de 
cinco bairros, causando o deslocamento 

forçado de 15 mil famílias. São imputa-
dos à Braskem, aos gestores e técnicos da 
mineradora, entre outros, crimes como o 
de poluição, de extração de matéria-pri-
ma em desacordo com as obrigações le-
gais e de elaboração ou apresentação de 
laudo ou estudo falso ou enganoso, todos 
previstos na Lei de Crimes Ambientais 
(Lei 9.605 de 1998).“Maceió é hoje ví-
tima do maior crime ambiental em área 
urbana do mundo: o afundamento do 
solo em uma região de 3,6 km² já atingiu 
diretamente 60 mil pessoas, obrigadas a 
deixar as suas casas”, disse o senador. 
O relator ainda pediu o indiciamento de 
outras quatros empresas que prestaram 
serviços para Braskem, realizando lau-
dos sobre a situação do solo dos bairros 
afundados em Maceió. 
Os laudos foram considerados falsos pelo 
relator, servindo para enganar a Agência 
Nacional de Mineração, responsável pela 
fiscalização do setor. “[A Braskem sabia 
da possibilidade de subsidência do solo 
e mesmo assim decidiu deliberadamente 
assumir o risco de explorar as cavernas 
para além das suas capacidades seguras 
de produção. Além disso, para que pu-
desse manter a continuidade e o ritmo da 
extração de sal-gema, inseriu informação 
falsa em documentos públicos, omitiu 
dados essenciais de relatórios técnicos 
e manipulou os órgãos de fiscalização”, 
afirma o senador.
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Israel continua a se esquivar dos esfor-
ços para alcançar um cessar-fogo na 
guerra com o Hamas em Gaza, disse o 
presidente egípcio, Abdel Fattah al-Sisi, 
cujo país tem feito mediação no confli-
to, aos líderes árabes em uma cúpula em 
Manama. Sisi acrescentou que Israel 
está realizando suas operações militares 
em Rafah, cidade da fronteira sul entre 
o Egito e Gaza, e usando a passagem 
de fronteira da cidade do lado palestino 

“para apertar o cerco ao enclave”. Israel 
e Egito trocaram acusações pela respon-
sabilidade do fechamento da passagem, 
que tem sido uma rota vital para ajuda 
ao território costeiro, onde uma crise hu-
manitária se aprofundou e pessoas cor-
rem o risco de passar fome. Israel disse 
na terça-feira (14) que cabia ao Egito 
reabrir a passagem de Rafah e permitir 
a entrada de ajuda humanitária na Faixa 
de Gaza, levando o Cairo a denunciar o 
que descreveu como “tentativas deses-
peradas” de transferir a culpa pelo blo-
queio da ajuda. “Concluímos que Israel 
continua a fugir de suas responsabilida-
des e evita os esforços feitos para chegar 
a um cessar-fogo”, disse Sisi. “Aqueles 
que pensam que soluções militares e de 
segurança são capazes de garantir inte-
resses ou alcançar a segurança (estão) 
delirando”, acrescentou Sisi.

Presidente do Egito diz que 
Israel foge dos esforços de 
cessar-fogo em Gaza

Inflação na Argentina chega perto 
de 300%

Tanques de Israel avançaram para o co-
ração de Jabalia, no norte de Gaza, en-
frentando foguetes antitanque e bombas 
de morteiro dos combatentes concen-
trados lá, enquanto no sul, suas forças 
bombardearam Rafah sem avançar, 
disseram moradores. O lento progres-
so da ofensiva israelense, mais de sete 
meses depois de ter sido motivada por 
um ataque mortal do Hamas na frontei-
ra, destacou a dificuldade de alcançar o 
objetivo do primeiro-ministro Benjamin 
Netanyahu de erradicar o grupo palesti-
no. As alas armadas do Hamas e de sua 
aliada, Jihad Islâmica, têm sido capazes 
de lutar em toda a Faixa de Gaza, usando 
túneis fortificados para realizar ataques 
tanto no norte – o foco da invasão inicial 
de Israel – quanto em novos campos de 
batalha, como Rafah. Israel afirma que 
quatro batalhões do Hamas estão agora 
em Rafah, juntamente com os reféns se-
questrados durante o ataque de 7 de ou-
tubro, mas enfrenta pressão dos Estados 
Unidos, da Europa e das Nações Unidas 
para não invadir a cidade, onde cente-
nas de milhares de civis palestinos des-
locados estão abrigados. “A operação 
em Rafah ainda é limitada em termos 
de espaço e de alvos”, disse o porta-voz 
militar, tenente-coronel Nadav Shosha-
ni, na quinta-feira, acrescentando que 
os ataques foram baseados em informa-
ções específicas sobre a atividade dos 
militantes. Mais de 35.000 habitantes 
de Gaza já foram mortos, de acordo 
com as autoridades de saúde do encla-

ve costeiro administrado pelo Hamas, e 
a desnutrição é generalizada, enquanto 
os esforços de ajuda internacional estão 
bloqueados pela violência. Israel afirma 
que precisa eliminar o Hamas para sua 
própria proteção, após a morte de 1.200 
pessoas em 7 de outubro, e para libertar 
os 128 reféns ainda mantidos, de um to-
tal de 253 sequestrados pelos militantes, 
segundo seus registros. Os Estados Uni-
dos ancoraram um píer flutuante tem-
porário em uma praia de Gaza na quin-
ta-feira para impulsionar a entrega de 
ajuda, mas ainda não estava claro como 
ela seria distribuída, dados os desafios 
que têm atormentado as Nações Unidas 
e os grupos de ajuda humanitária há me-
ses. Israel declarou o fim das principais 
operações no norte de Gaza meses atrás, 

ao mesmo tempo em que prometia re-
tornar para impedir o reagrupamento 
do Hamas. Nesta quinta-feira, cerca de 
uma semana após o retorno, os tanques 
israelenses bombardearam fortemen-
te o principal mercado no coração de 
Jabalia, um campo de refugiados com 
décadas de existência, e várias lojas fo-
ram incendiadas, disseram moradores 
e a mídia do Hamas. Mais cedo, o bra-
ço armado do Hamas afirmou que seus 
combatentes em Jabalia haviam destru-
ído um veículo de transporte de tropas 
israelense com um foguete antitanque 
Al-Yassin 105 de fabricação local, dei-
xando membros da tripulação mortos e 
feridos. A Reuters não conseguiu veri-
ficar imediatamente a declaração e não 
houve comentário imediato de Israel. 

Israel faz ofensiva no norte de Gaza 
e bombardeia Rafah sem avançar

Os policiais assumiram o controle do 
acampamento de manifestantes pró-Pa-
lestina na Universidade da Califórnia 
em Los Angeles (UCLA) quase três 
horas depois de serem chamados pelos 
funcionários do campus. Relata que o 
acampamento foi evacuado e a polícia 

está processando os manifestantes e car-
regando-os em ônibus. 
Há também uma concentração maior 
de manifestantes no perímetro do 
campus, e a polícia tem um muro de 
policiais posicionados calmamente 
entre eles e o canpus. No entanto, a 

situação não parece tensa. Os mani-
festantes estão descontentes e gritan-
do com a polícia, mas a polícia não 
parece agitada. Policiais começaram 
a derrubar barricadas colocadas no 
acampamento no campus da UCLA, 
nos Estados Unidos. 

Polícia desmonta acampamento pró-Palestina 
em universidade da Califórnia

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
decidiu não comparecer à Cúpula da Paz 
na Ucrânia, que será realizada nos dias 
15 e 16 de junho, na Suíça. O governo su-
íço fez questão de convidar Lula durante 
um encontro presencial entre o chanceler 
do país, Ignacio Cassis, e o ministro das 
Relações Exteriores, Mauro Vieira, no 
dia 30 de abril. O presidente da Ucrânia, 
Volodymyr Zelensky, também convidou 
Lula para participar da cúpula. Tanto su-
íços como ucranianos desejam muito a 
presença no evento de importantes líde-
res do chamado Sul Global, as grandes 
nações em desenvolvimento. Isso porque 
esse grupo de países vê com reservas as 
sanções aplicadas pelo ocidente contra a 
Rússia por causa da guerra. Zelensky, em 
particular, tem tentado se aproximar de 
presidentes da América Latina, África e 
Ásia. O principal apoio dado à Ucrânia, 
no entanto, continua vindo dos Estados 
Unidos, União Europeia, Reino Unido e 
outras nações ricas. Como um dos prin-
cipais líderes do Sul Global, Lula foi 
fortemente cortejado pelos suíços. Uma 
fonte próxima do ministro Mauro Viei-
ra que o chanceler Cassis insistiu muito 
na presença do presidente brasileiro no 
encontro, reconhecendo a importância 
não apenas do Brasil mas também sua 
influência entre as nações em desenvol-

vimento. Entre os convidados também 
estão a China, a África do Sul e outras 
dezenas de nações. A Rússia, no entan-
to, foi excluída do evento. Lula e Vieira 
se reuniram esta semana, segundo fontes 
diplomáticas brasileiras, e decidiram que 
a delegação que vai representar o país na 
cúpula não será chefiada pelo presidente. 
Não foi definido ainda, no entanto, quem 
ocupará esse papel. Na avaliação de Lula 
e do Itamaraty, não faz sentido a partici-
pação do líder brasileiro em uma cúpula 
que não envolve os dois lados em confli-
to. A diplomacia brasileira sempre insis-
tiu na necessidade de negociações para a 
paz, mas não vê sentido em um encontro 
que deixa de fora os russos. O Brasil votou 
em várias oportunidades na Assembleia 
Geral da ONU condenando a invasão rus-
sa e defendendo a integridade territorial 
da Ucrânia. Mas o país não endossou as 
sanções contra o Kremlin. Lula também 
deu várias declarações controversas so-
bre o conflito, inclusive uma na qual disse 
que o governo de Kiev, vítima da invasão, 
também era responsável pela guerra. Em 
outra ocasião, disse que o apoio ocidental 
aos ucranianos estava apenas prolongando 
o conflito. A Suíça informou que mais de 
50 países já confirmaram presença na cú-
pula, mas não informou quantos chefes de 
Estado devem comparecer.

Lula decide não comparecer 
à Cúpula da Paz na Ucrânia

Os preços na Argentina estão subindo, 
apesar dos sinais positivos de uma desa-
celeração, com a taxa de inflação anual 
do país provavelmente se aproximan-
do de 300%. Lojistas e consumidores 
dizem que, embora as leituras mensais 
da inflação tenham desacelerado desde 
o pico de mais de 25% em dezembro, a 
mudança ainda não foi totalmente senti-
da na prática. O governo argentino vai 
divulgar os dados mais recentes. A taxa 
de inflação deve voltar a ficar abaixo de 
um dígito em abril, pela primeira vez 
em seis meses. “Não importa o quan-

to a taxa de inflação caia, que é o que 
todo mundo diz, isso não se reflete aqui 
porque, veja bem, há itens que deveriam 
ter caído, mas não caíram”, disse San-
dra Boluch, de 50 anos, vendedora de 
frutas e verduras em Buenos Aires. Ela 
disse que sua loja foi forçada a aumen-
tar os salários dos funcionários porque 
os aluguéis aumentaram, enquanto os 
custos dos insumos, como sacolas plás-
ticas, subiram, tudo isso repercutindo 
nos preços das cenouras e maçãs. “Es-
ses (preços) aumentam muito e depois 
isso se reflete em outro lugar. Onde? Na 

mercadoria”, disse ela. “O transporte é 
mais caro, o preço do diesel sobe, tudo 
sobe. Portanto, não importa o quanto 
tentemos reduzir os preços, não pode-
mos.” O governo do presidente Javier 
Milei, que herdou uma grande crise 
econômica, tem exaltado seu suces-
so na redução da inflação mensal, que 
tem diminuído neste ano desde que ele 
assumiu o cargo em 10 de dezembro e 
desvalorizou drasticamente o peso, de-
sencadeando um aumento inicial da in-
flação. Milei tem incentivado uma dura 
campanha de austeridade com cortes de 
custos e procurado absorver a liquidez 
do mercado, o que foi bem aceito pe-
los investidores, ajudou a impulsionar a 
posição fiscal do governo e impulsionou 
uma recuperação das ações e dos títu-
los. “Ele gerou um choque de austerida-
de monetária, parou de injetar pesos na 
economia e deu um forte sinal de auste-
ridade fiscal”, disse Eugenio Mari, eco-
nomista-chefe da consultoria Libertad 
y Progreso. Essa solução também atin-
giu duramente os salários e a atividade 
econômica, embora Mari tenha dito que 
as coisas devem melhorar. “Uma que-
da acentuada nos salários reais implica 
uma queda na demanda agregada, uma 
queda no consumo e, obviamente, uma 
queda na atividade econômica. 

Milei tem incentivado uma dura campanha de austeridade com cortes de custos 
e procurado absorver a liquidez do mercado

Tropas israelenses afirmam que quatro batalhões do Hamas estão na cidade 
ao sul do enclave
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O projeto Geopixel Inteligência Mu-
nicipal, implantado pela Prefeitura de 
Cotia, está entre os reconhecidos pelo 
Prêmio Inovacidade, concedido pelo 
Instituto Smart City Business America. 
A cidade ficou atrás apenas da capital 
sergipana, Aracaju, e da segunda maior 
cidade colombiana, Medellín (capital do 
departamento da Antióquia). A entrega 
da premiação aconteceu nesta terça-fei-
ra (14/05/2024), durante evento na capi-
tal paulista. A iniciativa implantada foi 
o ‘Cotia Cidade Inteligente’. O projeto 
permite à gestão municipal a integração 
de dados, automatização de processos e 
o compartilhamento de informações en-
tre diferentes setores da administração 
pública. Nos últimos anos, a Prefeitu-
ra empreendeu esforços para facilitar a 
gestão pública, investindo em diversos 
projetos e tecnologias. Durante a pre-
miação, Cotia esteve representada pela 
arquiteta Luciane Alegre, da Secretaria 
de Habitação e Urbanismo, e por Paulo 
Godoy, Secretário da Fazenda. Quando 
a Prefeitura torna o serviço público mais 
tecnológico, ela desburocratiza proces-
sos, garante mais agilidade nos serviços 
e, em pouco tempo, isso significa menos 
gastos públicos e mais receitas que são 
revertidas em benefícios para a popula-
ção. É isso que a nossa gestão tem feito: 
temos implantado inovação e tecno-

Campanha do Agasalho 
de Barueri já começou

No dia 7 de maio o Fundo Social de So-
lidariedade de Barueri e a Secretaria de 
Assistência e Desenvolvimento Social 
(Sads) iniciaram a Campanha do Aga-
salho “Tudo Novo 2024”. Desde então, 
quatro distribuições foram realizadas 
com a entrega de 2.494 cobertores, o 
mesmo número de mantas de microfibra 
e 1.428 peças de moletom. Os primeiros 
beneficiados foram idosos do Parque da 
Maturidade José Dias da Silva, os garis, 
trabalhadores da Cooperyara e bolsistas 
do Programa ReNascer. Já na terça-fei-
ra, dia 14, a entrega aconteceu na Horta 
da Gente. A presidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Sônia Furlan estava 
acompanhada do secretário de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social, Paulo Ro-
berto da Silva e da conselheira do Fundo 
Social, Damaris Piteri. Ao falar aos bol-
sistas das turmas anteriores e dos novos 
integrantes da 7ª turma, ela ressaltou a 
importância do trabalho que eles desen-
volvem produzindo hortaliças destinadas 

às famílias mais vulneráveis da cidade. 
“Estou feliz porque além desta entrega, 
estamos recebendo os novos integrantes 
desse Programa que saiu do coração da 
gente. A oportunidade de capacitação que 
este lugar oferece é também uma chance 
de mudança na vida de vocês”, frisou, 
Sônia. Desde 2007, somente roupas no-
vas são distribuídas. Nesta primeira fase, 
a Sads vai adquirir 27.500 cobertores e 
9.200 mantas. Além disso, a expectativa 
é de que as 25 alunas que já concluíram 
os cursos e as instrutoras dos Núcleos de 
Moda, confeccionem 40 mil peças novas 
de moletom. Enquanto estiverem costu-
rando os agasalhos, receberão uma bol-
sa-auxílio no valor de um salário mínimo 
(R$1.412,00).

Todos podem ajudar
Segundo Sônia Furlan, a ideia é atender 
32 bairros e 16 Organizações da Socie-
dade Civil, além de projetos, Secretarias 
e famílias mais vulneráveis socialmente 
que estão cadastradas nos Cras´s e Cre-
as. A Campanha deverá ser encerrada 
em agosto. “Nós necessitamos da cola-
boração, da participação de todos vocês 
nos doando, não apenas roupas novas, 
mas também roupas usadas, utensílios, 
artigos de decoração, móveis e tudo que 
estiver em bom estado. Através do Bazar 
Permanente que funciona aqui na Sads, 
reverteremos toda essa venda em prol da 
Campanha do Agasalho”. Para contribuir 
com o Bazar Permanente do Espaço Co-
laborativo ligue para (11) 4199-2818.

Com investimento 100% municipal, obra 
do novo Hospital e Maternidade está em 
fase final

Santana de Parnaíba está prestes a con-
tar com uma das mais modernas unida-
des de saúde do Estado de São Paulo: 
o novo Hospital e Maternidade Santa 
Ana (HMSA). Construída com recursos 
próprios da prefeitura, a obra está na 
fase final, com reparos internos, ajardi-
namento e instalação de equipamentos. 
Além da construção do edifício e da in-
fraestrutura interna, o local vai contar 
com modernos equipamentos eletro-
médicos, como raios-x fixos e móveis, 
tomógrafo, arcos cirúrgicos, autoclaves, 
lavadora ultrassônica, estativas, focos 
cirúrgicos, alarmes e réguas de gases. 
Entre os aparelhos instalados recen-
temente, destaque para um tomógrafo 
Multslice de 64 canais, equipamento de 
última geração. O aparelho tem capaci-
dade para atender pacientes com até 230 
quilos e faz todos os exames de tomo-
grafia, incluindo exames de angiotomo-
grafias das coronárias de forma não in-
vasiva, tridimensionalmente (3D), para 
verificar se há resíduos nas paredes das 

artérias do coração. Para ser entregue à 
população, a prefeitura precisa finalizar 
a etapa de instalação dos equipamentos 
no novo Hospital e Maternidade, e está 
na dependência de alguns trâmites para 
receber a totalidade dos aparelhos. A 
gestão tem a expectativa de inaugurar 
o equipamento público nos próximos 
meses.

Estrutura
Localizado em ponto estratégico na 
Avenida Geraldo Cezar, que faz liga-
ção com a Estrada dos Romeiros e a 
Nova Ponte sobre o Rio Tietê, o Novo 
Hospital e Maternidade terá cerca de 
14 mil m² de área, com Pronto-Socorro 
Infantil, Pronto-Socorro Adulto e cen-
tros cirúrgicos. A unidade contará com 
efetivo de cerca de 1,3 mil profissionais 
e oferecerá atendimento de média com-
plexidade, podendo realizar cirurgias de 
pequeno e médio porte. O hospital terá 
200 leitos (entre adulto e pediátrico) e 
os equipamentos de ponta vão propiciar 
a realização de exames de raio-x, ultras-
sonografia, tomografia computadoriza-
da e ressonância magnética. 
O espaço terá recepção, triagem, con-
sultórios médicos para atendimento 
adulto e infantil, sala de enfermagem, 
centro de imagem, centro de diagnós-
tico e terapêutico, UTI neonatal, UTI 
adulto, sala de isolamento e observação, 
área administrativa e estacionamento, 
entre outros. 

Administração municipal implantou projeto que integrou e automatizou processos, 
além de conectar diferentes setores da Prefeitura

Com graffiti em homenagem ao Senna, Carapicuíba 
entrega ginásio totalmente revitalizado

Cotia recebe Prêmio InovaCidade 
concedida pelo Instituto Smart City

Campanha do agasalho do bem 2024 
de Itapevi começa em 20 de maio
O Acolher – Fundo Social de Solidarie-
dade, em parceria com as Secretarias de 
Cultura e Direitos Humanos e Cidada-
nia, inicia, no dia 20 de maio (segunda-
-feira), a arrecadação de peças em bom 
estado de roupas e cobertores da Cam-
panha do Agasalho do Bem 2024. As 
doações podem ser realizadas até o dia 
21 de junho. A Prefeitura de Itapevi re-
força a necessidade de a população doar 
essencialmente roupas novas ou em ex-
celente estado de conservação, além de 
agasalhos, cobertores e peças infantis. 
Para facilitar a entrega, a administração 
municipal disponibiliza dois postos de 
arrecadação dos donativos. Um deles 
será na Praça Carlos Castro (Rua Dr. 
José Pedro de Castro – Centro), que irá 
funcionar de segunda a sexta-feira, das 
8h às 20h, e o outro na Secretaria de 
Cultura (Avenida Luís Manfrinato, 194 
– Centro), que irá atender de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 17h. Nos locais 
serão colocadas caixas coletoras de do-
ações para que a população possa fazer 
sua contribuição.

Bazar Acolher
Serão realizados os Bazares Acolher 
nos dias 8, 15, 22 e 29/06 em diversas 
escolas da rede municipal visando o 

acesso das pessoas em situação de vul-
nerabilidade social do município.

Contato
Mais informações sobre pela Secreta-
ria de Cultura de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h, pelo telefone (11) 4205-
1871. As empresas interessadas em doar 
também poderão entrar em contato com 
a Secretaria de Cultura para alinhar a 
data de entrega dos donativos.

Confira abaixo os pontos de arrecada-
ção: 1) Praça Carlos de Castro (Rua Dr. 
José Pedro de Castro – Centro) Atendi-
mento: Segunda a sexta-feira Horário: 
Das 8h às 20h 2) Secretaria de Cultura 
(Avenida Luís Manfrinato, 194 – Cen-
tro) Atendimento: Segunda a sexta-feira 
Horário: Das 8h às 17h

A Prefeitura de Barueri, por meio da 
Secretaria da Habitação (Sehab), conti-
nua alegrando muitos munícipes com a 
regularização de imóveis na cidade. Na 
segunda-feira, dia 13, aconteceu a entre-
ga de 40 títulos de propriedade de lotes 
(matrículas definitivas) a 73 famílias do 
Núcleo Habitacional Ana Neri, no Par-
que Imperial, beneficiando 292 morado-
res.O evento de celebração da conquista 
das famílias ocorreu na quadra de espor-
tes da Emef Levy Gonçalves de Oliveira, 
no mesmo bairro, e foi prestigiado por 
várias autoridades municipais. A entre-
ga dos títulos faz parte da maior ação 
habitacional da história do município, 
implementada em Barueri por meio do 
Programa de Regularização Fundiária. 

Tem como objetivo assegurar o lar defi-
nitivo a cada família.  Passo a passo: As 
matrículas foram entregues após a equi-
pe de gestores e técnicos da Secretaria da 
Habitação reunirem-se com a população 
e formar uma comissão para acompanhar 
de perto todo o processo de regularização 
fundiária. Na sequência, a Sehab reali-
zou a selagem, cadastro socioeconômico 
e coleta de documentos, considerados 
fundamentais para a elaboração dos tra-
balhos técnicos.  

Gratidão! 
Morador do Núcleo Habitacional Ana 
Neri, há 32 anos, Odilon Oliveira Bran-
dão conta que adquiriu o terreno, cons-
truiu a sua casa aos poucos, mas não 

tinha a documentação definitiva do lote. 
“Sempre acreditei e tive fé que um dia 
conseguiria. Hoje somos gratos por tudo 
que está acontecendo, com ajuda da Pre-
feitura, da Habitação – de todas essas 
pessoas, que são instrumentos de Deus. 
A gente está muito feliz. Agora é só 
tranquilidade”, comemorou o baiano de 
Utinga (cidade da Chapada Diamantina), 
casado com Edna Costa Sampaio Bran-
dão e pai de 2 filhos. Para Tábata Soares 
Toianski de Ávila, filha e procuradora 
da sua mãe Marta Soares Neves, o do-
cumento entregue pela Prefeitura de Ba-
rueri significa a devolução da dignidade. 
“Minha mãe está emocionada por este 
momento especial. É uma grande vitó-
ria. Saímos daqui honrados e felizes. Fo-
ram 30 anos de luta e de espera. A gente 
agradece muito a toda gestão que foi res-
ponsável por essa conquista. A palavra é 
gratidão. Agora a casa é nossa!”, festejou 
Tábata ao lado da dona Marta, paranaen-
se de Assaí, que possui mais dois filhos, 
cinco netos e dois bisnetos. 

Outros imóveis regularizados  
Além do Núcleo Habitacional Vila Ana 
Neri, a Sehab já havia entregado no dia 
29 de abril 90 títulos de propriedade de 
lotes a 106 famílias da Vila Niterói, no 
Jardim Maria Helena. E não para por aí, 
o trabalho segue em outros bairros da ci-
dade com a regularização de ocupações 
informais, bem como dos conjuntos ha-
bitacionais de interesse social construí-
dos pela Prefeitura de Barueri.   

Famílias da Vila Ana Neri em 
Barueri celebram conquista 
de títulos de propriedade
A entrega dos títulos faz parte da maior ação habitacional da história do município

Inaugurado em 1996, o Ginásio Polies-
portivo Ayrton Senna em Carapicuíba 
foi cenário de muitas competições, 
formaturas e eventos esportivos e cul-
turais. Além disso, o “Senninha”, em 
2020, durante a pandemia de coronaví-

rus foi polo de testagem, e no ano se-
guinte, polo de vacinação. O complexo 
está localizado na Cohab, bairro mais 
populoso da cidade, com cerca de 100 
mil habitantes. Neste mês, que a mor-
te do ídolo Ayrton Senna completa 30 

logia no serviço público”, comentou o 
prefeito Rogério Franco. Para inovar no 
serviço público, a Administração Muni-
cipal lançou mão da expertise da Plata-
forma Geopixel Cidades, que despontou 
como solução integral para o município 
e otimizou a modernização da gestão 
pública. Importantes saltos, como a di-
gitalização de documentos e de proces-
sos, se tornaram realidade e se figuram 
como um marco no serviço público. A 
implantação do projeto envolveu mais 
de 60 horas de treinamento e capacita-
ção de colaboradores da Prefeitura, para 
que pudessem utilizar de forma eficaz as 
ferramentas disponibilizadas pela pla-

taforma. Foram passadas informações 
que balizam a análise e interpretação 
de dados que subsidiam as melhores to-
madas de decisões. “Nossa cidade tinha 
grandes desafios em termos de planeja-
mento, pois nosso mapa urbano estava 
desatualizado, tinha leitura difícil e con-
tamos com muitas áreas de fragmento 
florestal em meio à área urbana. Com o 
trabalho que fizemos após a implantação 
do Geopixel Cidades, atualizamos todos 
os dados, melhorando a visibilidade e o 
compartilhamento das informações en-
tre as secretarias, nosso planejamento 
urbano e a gestão territorial como um 
todo”, disse a arquiteta Luciane. 

anos, o ginásio será entregue para a po-
pulação totalmente revitalizado, com 
novo piso, assentos, troca do telhado, 
hidráulica e elétrica, paisagismo, pin-
tura, quadra para a prática de esportes 
de areia e novo estacionamento. Essa 
é a 1ª fase a ser entregue no dia 25. A 
2ª fase do projeto contará com a cons-
trução de mais uma piscina coberta e 
aquecida para toda a população e ofici-
nas de artes.

Ídolo e referência no esporte
André Gomes Romão, mais conhecido 
como Dél Grafites, já está preparando 
uma homenagem especial ao ídolo Ayr-
ton Senna. O desenho terá dois retratos 
do piloto nas laterais (com e sem ca-
pacete) e ainda o nome de Carapicuíba 
centralizado. Em outubro de 2023, Dél 
teve duas das suas obras exibidas no 
Carrossel do Louvre, em Paris.
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VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE

A Secretaria de Serviços Públicos (Se-
sep) da Prefeitura de Caraguatatuba 
está instalando novas tubulações para 
ampliar e melhorar o sistema de drena-
gem de águas pluviais da avenida Pedro 
Reginaldo da Costa, no bairro Balneá-
rio dos Golfinhos, região Sul da cidade. 
Desde quarta-feira (15), uma equipe da 
Sesep está no trecho, implantando no-
vas tubulações, mais largas, capazes de 
fazer a drenagem da chuva de forma efi-
ciente, evitando assim enchentes e ala-
gamentos em uma das principais aveni-
das do bairro. Até o final da tarde desta 
quinta-feira (16), serão implantados 26 
metros de tubos,  visando dar maior 
vazão às águas pluviais. Para finalizar, 
a Sesep deverá instalar duas caixas de 
inspeção de concreto, que aumentarão 
a capacidade de drenagem. A previsão 
é de que os trabalhos sejam encerrados 
ainda na semana. 

Prefeitura de Caraguatatuba instala 
melhorias na drenagem de avenida 
no Balneário dos Golfinhos

A Prefeitura de Taubaté concluiu a 
pavimentação da rua João Francisco 
Peixoto Filho, no bairro Barreiro. Pos-
teriormente serão realizadas as sinali-
zações viárias da via. 
O local estava em obras desde feverei-
ro e, entre os serviços executados, es-
tão instalação de guias, construção de 
calçadas, terraplenagem, aplicação de 

A previsão é de que os trabalhos sejam encerrados ainda na semana

base brita e de pintura impermeabili-
zante, entre outras ações. A ação bus-
ca melhorar a infraestrutura do local, 
proporcionando mais segurança viária 
para motoristas e pedestres. Em breve 
outras vias serão contempladas. Os tra-
balhos foram realizados por empresa 
contratada por meio de licitação e to-
das as ações foram acompanhadas por 

A Prefeitura de Ilhabela oferece diver-
sos serviços de saúde bucal espalhados 
pela rede municipal de Saúde. Todas as 
Unidades Básicas de Saúde contam com 
dentistas e auxiliares de saúde bucal li-
gados a equipe de saúde da família. Os 
atendimentos são realizados de segunda 
a sexta-feira das 8h às 17h e nos horá-
rios estendidos. As Comunidades Tradi-
cionais também recebem esses cuidados 
por meio do consultório móvel, no qual 
um dentista viaja com a equipe para re-
alizar os atendimentos nas escolas ou 
em outros locais. Além disso, quatro 
auxiliares são responsáveis por realizar 
um trabalho preventivo de escovação 
supervisionada nas escolas. Os dentistas 
do Programa de Saúde da Família são 
clínicos gerais que realizam consultas 
preventivas e tratamentos básicos. Tam-
bém prestam atendimentos especiais 
nas escolas da rede municipal de ensi-
no, com levantamento das necessidades 
de saúde bucal dos alunos, priorizando 
crianças nos atendimentos das Unidades 
Básicas de Saúde. Lembrando que ido-
sos e gestantes também são prioridades. 
A cidade ainda conta com um Centro 
de Especialidades Odontológicas, onde 
são oferecidos serviços de prótese total, 
endodontia (tratamento de canal den-
tro do protocolo – regras), periodontia 

(tratamento de gengiva, tecidos moles 
e mucosa oral), extração de dentes do 
siso ou terceiros molares, tratamento de 
disfunção da Articulação Temporoman-
dibular (ATM) e laserterapia para lesões 
bucais principalmente para tratamentos 
oncológicos e neurológicos. O CEO 
funciona de segunda a sexta-feira, das 
8h às 17h e o atendimento deve ser en-
caminhado por uma UBS. Aos sábados 
e domingos, o centro também realiza 
plantões de urgências e de emergências 
odontológicas, das 8h às 17h. No Hos-
pital Mário Covas Júnior, a odontologia 
municipal conta com plantão de dentista 
buco maxilo facial, que atende princi-
palmente casos de acidente que envol-
vem lesões da face e ossos da mesma. 

A ação busca melhorar a infraestrutura do local, proporcionando mais 
segurança viária para motoristas e pedestres

Prefeitura de Ilhabela oferece 
serviços em saúde bucal para 
todos os públicos

A Prefeitura de Bertioga inaugurou a 
Escola Municipal Sementes do Bem. 
Localizada na Rua Jorge Mansour Cos-
ta, no Indaiá, a unidade tem salas de 
atividades, refeitório, cozinha, banhei-
ros e área administrativa.
A escola também conta com sala adap-
tada para alunos com Transtorno do 
Espectro Autista e cadeirantes, o que 
foi celebrado pela Nívia Lopes, que 
tem seu filho Richard matriculado na 
unidade. “A gente que é mãe especial 
se preocupa muito, porque tudo preci-
sa ser habilitado e planejado para eles, 
mas eu percebi que aqui foi tudo feito 
com muito carinho, estou muito feliz”, 

Prefeitura de Bertioga inaugura 
nova escola municipal no Indaiá

disse Nívia. Antes do início das aulas 
os estudantes receberam kits de unifor-
mes de verão, contendo duas camisetas 
manga curta, uma camiseta regata e 
uma bermuda ou saia; e kits de mate-
riais escolares e didáticos. Implantado 
no último ano, o Sistema de Ensino 
Transformador (SET), parceria com 
o Aprova Brasil e a Editora Moderna, 
também está na grade, com conteúdos 
personalizados de história, geografia e 
conhecimentos gerais de Bertioga.
“Investir em educação é investir no 
futuro de Bertioga, por isso também 
estamos com investimento em outras 
três novas unidades de ensino: a Supe-
rescola Caminhos do Bem e a Emeif do 
Bem, no Bairro Chácaras, e a nova es-
cola da Aldeia Rio Silveira”, destacou 
o prefeito Caio Matheus. Os trabalhos 
na Escola Municipal Sementes do Bem 
aconteceram após uma parceria entre a 
Prefeitura de Bertioga e o Governo do 
Estado de São Paulo. As obras foram 
executados pela Ipcon Empreendimen-
tos Imobiliários com recursos estadu-
ais na ordem de R$ 2,8 milhões.

profissionais da Secretaria de Obras. A 
verba utilizada foi proveniente de con-
vênio estadual. A rua João Francisco 
Peixoto Filho fica entre a rua Arie Yaari 
e a estrada do Barreiro. A via tem 6m 
de largura e 94,25m de comprimento, 
totalizando mais de 593m². As obras 
seguiram projeto elaborado pela Secre-
taria de Obras.

Pavimentação da Estrada da Casanga 
em Ubatuba fomenta desenvolvimento 
viário e turístico
Em meio a uma série de transforma-
ções, a Estrada do Casanga, importan-
te via ao Norte de Ubatuba, se prepara 
para receber uma melhoria relevante em 
sua infraestrutura. Reconhecida como 
uma rota turística essencial para o mu-
nicípio, a estrada vinha enfrentando de-
safios, especialmente durante períodos 
chuvosos, devido aos trechos de terra. 
Contudo, um novo capítulo se desenha 
com as obras em curso. A pavimenta-
ção com asfalto está em andamento, são 
aproximadamente 3,5 km contempla-
dos, com início no trecho do Trevo do 
Indaiá, o que gradativamente solucio-
nará os problemas enfrentados e pro-
porcionará uma via mais segura tanto 
para os moradores locais quanto para 
os visitantes que exploram a região. 
Além dos benefícios em termos de mo-
bilidade e segurança viária, a conclusão 
dessas melhorias promete impulsionar 
o turismo local, ressaltando a riqueza 
cultural e artesanal da área. Conhe-

cida por abrigar uma comunidade de 
artesãos talentosos, especializados em 
entalhes em madeira, gamelas e escul-
turas de animais da natureza, a Estrada 
da Casanga se tornará um atrativo ainda 
mais imperdível para os apreciadores 
do artesanato local. Com previsão de 
término para o final de maio, as iniciati-
vas em curso beneficiarão os residentes 
da região e também contribuirão para o 
fomento do turismo cultural em Ubatu-
ba, destacando a singularidade e a di-
versidade artesanal da cidade.

As obras de pavimentação e drena-
gem de 39 vias em Juquehy e Barra do 
Una, executadas pela Prefeitura de São 

Sebastião, por meio da Secretaria de 
Obras (SEO), estão em fase final. No 
momento, 35 ruas já tiveram os serviços 

Prefeitura de Taubaté conclui pavimentação 
da rua Francisco Peixoto Filho

No momento, 35 ruas já tiveram os serviços concluídos e apenas 
quatro recebem as benfeitorias

Obras de pavimentação e drenagem em 
quase 40 ruas de Juquehy e Barra do Una 
estão em fase final em São Sebastião

concluídos e apenas quatro recebem as 
benfeitorias. Os investimentos são da 
ordem de R$ 15 milhões. Em Juquehy, 
os serviços de pavimentação e drena-
gem estão em andamento nas ruas Be-
nedito Lopes de Araújo e Ladislau Sera-
fim dos Santos. Nos próximos dias, será 
iniciada a correção da drenagem super-
ficial na Rua Doutor Silvio Borges. Os 
serviços foram concluídos  em 25 ruas 
do bairro: Ana, Cezarino Onofre dos 
Santos, Mabel, Claudio Izidoro do Espí-
rito Santo, Abelardo de Moraes, Athay-
de Izidoro dos Santos, Altino do Espí-
rito Santo, Benedito do Espírito Santo, 
Benedito Izidoro de Moraes, Carioca, 
Pedro Esboriol, Pinheiro, Travessa da 
Rua Pinheiro, Benedito Carlos Carinho, 
Alameda Rouxinol, Domício da Gama, 
Argemiro Amâncio dos Santos, Barão 
de Cotegipe, Itajubá, Passagem 2, Bar-
tolomeu Bueno, Birigui, Caminho do 
Caçador, Oleoduto e Travessa Sertãozi-
nho. Em Barra do Una, apenas a pavi-
mentação da Rua Itú está em execução, 
o restante foi finalizado. Receberam as 
obras de pavimentação e drenagem a 
Avenida Bom Jesus da Barra do Una, 
Araçatuba, Andradina, Niterói, Estrada 
do Itatiaia, Olinda, Serra Negra, Itapi-
ranga, Itatiaia e Pelotas.
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Intensas tempestades geomagnéticas 
foram registradas neste final de sema-
na, em decorrência de explosões solares 
detectadas pelo Observatório Solar da 
Nasa, a agência espacial norte-america-
na. Além de produzirem auroras boreais 
e austrais, essas explosões têm potencial 
de perturbar as comunicações, a trans-
missão de energia elétrica, a navegação 
e as operações de rádio e satélite. Fenô-
menos ainda mais intensos do que os re-
centemente ocorridos no Sol foram es-
tudados em estrelas não muito distantes 
(Kepler-411 e Kepler-396) por pesqui-
sadores do Centro de Radioastronomia 
e Astrofísica Mackenzie, da Universida-
de Presbiteriana Mackenzie, no Brasil, 
e da School of Physics and Astronomy, 

da University of Glasgow, na Escócia. 
Artigo a respeito foi publicado no pe-
riódico Monthly Notices of the Royal 
Astronomical Society. “Assim como as 
explosões solares têm impacto na Ter-
ra, as superexplosões que foram foco 
deste estudo podem afetar a atmosfera 
de exoplanetas e impactar, entre outros 
fatores, as condições para formação ou 
destruição de eventual vida microbioló-
gica nesses planetas”, explica à Agên-
cia Fapesp Paulo Simões, professor da 
Universidade Presbiteriana Mackenzie 
e primeiro autor do artigo. Apesar de 
sua finalidade principal ser a busca por 
exoplanetas, telescópios como o Kepler 
Space Telescope e o Transiting Exopla-
net Survey Satellite (Tess) têm propor-

cionado uma vasta quantidade de dados 
sobre explosões estelares (stellar flares, 
em inglês), detectadas com excelente 
fotometria por filtros de banda larga na 
faixa da luz visível. Como as estrelas 
estão muito distantes, elas são vistas por 
meio dos telescópios apenas como pon-
tos luminosos. E os fenômenos interpre-
tados como explosões são repentinos 
aumentos de luminosidade desses pon-
tos. Ocorre ainda uma carência de dados 
em outras faixas do espectro eletromag-
nético. E a maioria dos estudos sobre 
esses eventos concentra-se na questão 
da energia irradiada: superexplosões 
(superflares), com energias de 100 a 10 
mil vezes maiores do que as das mais 
energéticas explosões solares, têm sido 
encontradas. A questão é saber qual o 
modelo que melhor explica esses altís-
simos patamares de energia. Há dois 
modelos principais em cotejo. O mais 
adotado trata a radiação da superexplo-
são como a emissão de um corpo negro 
à temperatura de 10 mil Kelvin. O outro 
associa o fenômeno a um processo de 
ionização e recombinação de átomos de 
hidrogênio. O estudo em pauta analisou 
os dois modelos. O grupo recebeu apoio 
da FAPESP por meio de três projetos 
(18/04055-8, 21/02120-0 e 22/15700-
7). “Dados os processos conhecidos de 
transferência de energia em flares, ar-
gumentamos que o modelo de recombi-
nação de hidrogênio é fisicamente mais 
plausível do que o modelo de corpo ne-
gro para explicar a origem da emissão 
óptica de banda larga”, diz Simões. 

Um dia após o anúncio de melhoria do 
modelo de inteligência artificial (IA) 
ChatGPT pela OpenAI, o Google mos-
trou sua visão de como a IA irá aprimo-
rar os produtos que bilhões de pessoas 
usam todos os dias. As atualizações, 
anunciadas em sua conferência anual 
de desenvolvedores, a Google I/O, sur-
gem enquanto a empresa tenta ir além de 
seu negócio de publicidade com novos 
dispositivos e ferramentas alimentadas 
por IA. Sundar Pichai, CEO do Google, 
apresentou novas funcionalidades ali-
mentadas pelo seu mais recente mode-

lo de IA, o Gemini 1.5 Pro. Uma nova 
ferramenta, chamada de “Pergunte às 
fotos”, permite aos usuários pesquisar 
imagens em busca de informações mais 
profundas — como perguntar quando 
sua filha aprendeu a nadar ou lembrar 
o número da sua placa de carro, usando 
imagens salvas. Executivos do Google 
também demonstraram como o Gemini 
1.5 Pro poderia “ler” um livro didático 
e transformá-lo em uma espécie de pa-
lestra de IA, apresentando professores 
com uma voz natural que responderão 
às suas perguntas. Os aprimoramentos 

de IA também estão chegando ao Gmail. 
Pichai mostrou como os usuários podem 
pedir ao Gemini 1.5 Pro para resumir to-
dos os e-mails recentes da escola de seu 
filho analisando os anexos e resumindo 
os pontos-chave e apontando quais são as 
tarefas necessárias. Apenas um dia antes, 
a OpenAI — uma das líderes da indús-
tria de tecnologia em inteligência artifi-
cial — revelou um novo modelo de IA 
que, segundo eles, tornará o chatbot Cha-
tGPT mais inteligente e fácil de usar. O 
GPT-4o tem como objetivo transformar 
o ChatGPT em um assistente pessoal di-
gital que pode se envolver em conversas 
em tempo real e interagir usando texto e 
“visão”. Isso significa que ele pode visu-
alizar capturas de tela, fotos, documen-
tos ou gráficos enviados pelos usuários 
e dialogar sobre eles. O Google também 
mostrou as últimas habilidades do Ge-
mini, o chatbot da empresa, para aceitar 
diferentes tipos de entrada — ele terá 
capacidades “multimodais” para receber 
texto, voz ou imagens em resposta direta 
à atualização do ChatGPT.  Um executi-
vo também demonstrou um “colega” vir-
tual que pode ajudar a manter o controle 
das listas de tarefas, organizar dados e 
gerenciar fluxos de trabalho. A empresa 
destacou melhorias na busca, permitindo 
que os usuários façam perguntas mais 
naturais ou mais focadas, e fornecendo 
várias versões das respostas, como resul-
tados detalhados ou resumidos.

Primeira viagem tripulada da Starliner é 
adiada novamente por problema técnico

Google anuncia melhorias através do 
Gemini 1.5 Pro, sua nova versão de IA

Explosões estelares podem ser 10 mil vezes 
mais potentes que solares, diz estudo

A primeira missão da Starliner, da Bo-
eing, para levar humanos ao espaço foi 
adiada para 21 de maio por problemas 
com o sistema de propulsão da espaço-
nave, informou a Boeing. A missão da 
Starliner com dois astronautas da Nasa 
estava marcada para decolar da Flórida 
na semana passada rumo ao espaço, mas 
um problema técnico no foguete Atlas 5 
já havia provocado um adiamento. Um 
novo problema técnico, agora com a 
própria Starliner, gerou outro adiamento 
até, pelo menos,segundo um comunica-
do da Boeing. “As equipes da Starliner 
estão trabalhando para resolver um pe-
queno vazamento de hélio detectado no 
módulo de serviço da espaçonave”, dis-
se a Boeing, acrescentando que os en-
genheiros localizaram o vazamento em 
um componente de um dos 28 contro-
les de propulsores que são usados para 
manobrar na órbita da Terra. Esse é o 
mais recente atraso de um programa que 
está anos atrás do cronograma e mais de 
US$ 1,5 bilhão (cerca de R$ 7,7 bilhões) 
acima do orçamento. A Boeing está de-
senvolvendo a Starliner há mais de uma 
década para dar à Nasa uma segunda 

espaçonave norte-americana com capa-
cidade de transportar astronautas para a 
Estação Espacial Internacional. A cáp-
sula Crew Dragon, da SpaceX, construí-
da no mesmo programa da Nasa, lançou 
humanos ao espaço pela primeira vez 
em 2020. A missão atual da Starliner 

será o último teste antes da espaçonave 
ser certificada pela Nasa para realizar 
missões de voo rotineiras com astronau-
tas para a estação. A Boeing completou 
uma viagem sem tripulação da Starliner 
para a estação em 2022, após anos de 
problemas técnicos e administrativos.

OpenAI anuncia GPT-4o, novo 
modelo de inteligência artificial

Na madrugada a Sony anunciou dois 
novos smartphones da linha Xperia: os 
modelos Xperia 1 VI e Xperia 10 VI. 
Com destaque para a bateria de longa 
duração em ambos, o Xperia 10 VI é 
anunciado como um modelo para o dia-
-a-dia, com preço no Reino Unido a par-
tir de 349 libras (cerca de R$ 2.265, em 
conversão direta), enquanto o Xperia 1 
VI se torna o smartphone top de linha 
da marca, com preço a partir de 1.299 
libras (cerca de R$ 8.430). O smartpho-
ne conta com câmera de 85-170 mm e 
lente com capacidade para tele-macro. 
O monitor usa tecnologia exclusiva de 
ajuste de imagem com auxílio da inte-
ligência artificial, com Sunlight Vision 
para possibilitar melhor visibilidade 
externa e aumentar o brilho sob luz 
solar direta. A Sony também promete 
uma bateria que dura dois dias, com até 
36 horas de reprodução contínua de ví-
deo — embora faça a ressalva de que 
a duração real depende das condições 
de uso. O smartphone é o primeiro da 

linha a ter um cooler de câmara de va-
por para otimizar o desempenho da pla-
taforma de software Snapdragon 8 Gen 
3 Mobile. O modelo “para o dia-a-dia” 
tem design compacto, mais leve e usa 
plástico reciclado na composição. O 
smartphone também promete dois dias 
de bateria, com as mesmas ressalvas, e 
utiliza a plataforma intermediária Snap-
dragon 6 Gen 1. A tela OLED de 6,1″ e 
21:9 também tem proteção Gorila Glass 
Victus e é resistente à água.

Sony anuncia novos smartphones 
da linha Xperia

Durante seu evento anual para desenvolvedores, Google I/O, o CEO Sundar Pichai 
demonstrou novas usabilidades da inteligência artificial da empresa

Um planeta rochoso e repleto de ativi-
dade vulcânica foi encontrado durante o 
estudo de um sistema estelar chamado 
HD 104067. Astrônomos da Univer-
sidade da Califórnia ficaram surpre-
sos ao localizar o TOI-6713.01, que é 
30% maior do que a Terra. Usando o 
telescópio espacial Tess, da Nasa, cujo 
objetivo é buscar exoplanetas, foi des-
coberto o terceiro deste sistema. Mes-
mo já havendo outros, o espanto foi 
causado pela quantidade de vulcões 
ativos que existem em sua superfície 
rochosa.  “Ele foi forçado a uma situa-
ção em que está constantemente explo-
dindo com vulcões. Em comprimentos 
de onda ópticos, seria possível ver um 
planeta incandescente, vermelho e com 
uma superfície de lava derretida”, dis-
se Stephen Kane, astrofísico e autor do 
estudo. Através dos dados obtidos, foi 
identificado que o TOI-6713.01 é muito 
semelhante a uma das luas de Júpiter, 

a Io, corpo que tem a maior atividade 
vulcânica em nosso sistema solar. Por 
estar muito perto do planeta, o astro 
sofre efeito de forças gravitacionais 
das outras luas, provocando constantes 
erupções. O TOI-6713.01, planeta do 
sistema estelar recém descoberto, está 
a 2.327ºC e sob influência do efeito de 
energia de maré, que ocorre quando cor-
pos que se orbitam compartilham suas 
forças gravitacionais. Por esse motivo, 
sua órbita é excêntrica, formando uma 
trajetória elíptica. Esse efeito pode de-
formar os corpos envolvidos, causando 
variações em suas formas e até mesmo 
gerando calor interno. No caso do TOI-
6713.01, a força gerada pelos outros 
planetas do sistema estelar causa a in-
tensa atividade vulcânica e a alta tempe-
ratura em sua superfície. Nos próximos 
estudos, Kane e seus colegas desejam 
descobrir a massa do novo planeta para 
conseguir calcular sua densidade.

Telescópio Tess encontra exoplaneta 
rochoso com vulcões e lava derretida

A OpenAI anunciou seu mais recen-
te modelo de linguagem artificial de 
grande porte, que, segundo eles, será 
mais fácil e intuitivo de usar. Chamado 
GPT-4o, é uma atualização do modelo 
anterior da empresa, o GPT-4, que foi 
lançado há pouco mais de um ano. O 
modelo estará disponível para clientes 
não pagantes, o que significa que qual-
quer pessoa terá acesso à tecnologia 
mais avançada da OpenAI através do 
ChatGPT.  O GPT-4o permitirá inte-
rações usando texto, voz e a “visão”, 
o que significa que ele pode visualizar 
capturas de tela, fotos, documentos ou 
gráficos enviados pelos usuários e con-
versar sobre eles. A Diretora de Tecno-
logia da OpenAI, Mira Murati, disse 
que o ChatGPT agora também terá ca-
pacidades de memória, o que significa 
que ele pode aprender com conversas 
anteriores com os usuários e pode fa-
zer tradução em tempo real. “Esta é a 
primeira vez que realmente estamos 
dando um grande passo adiante se tra-

tando de facilidade de uso”, disse Mu-
rati durante uma demonstração ao vivo 
na sede da empresa em São Francisco. 
“Esta interação se torna muito mais na-
tural e muito, muito mais fácil.” O novo 
lançamento ocorre enquanto a OpenAI 
busca manter-se à frente da crescente 
concorrência na corrida armamentis-
ta de IA. Rivais como Google e Meta 
têm trabalhado para construir modelos 
de linguagem de grande porte cada vez 
mais poderosos que podem ser usados 
para trazer ferramentas de IA para seus 
diversos produtos. Enquanto isso, o 
mais recente lançamento do GPT pode 
ser uma vantagem para a Microsoft, 
que investiu bilhões de dólares na Ope-
nAI para incorporar sua tecnologia de 
IA nos próprios produtos da empresa.
Executivos da OpenAI demonstraram 
uma conversa falada com o ChatGPT 
para obter instruções em tempo real 
para resolver um problema de matemá-
tica, contar uma história de dormir e 
obter conselhos de programação. 
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A Fifa anunciou a primeira edição do 
Mundial de Clubes Feminino que será 
disputado a partir de 2026, entre os 
meses de janeiro e fevereiro. O torneio 
contará com a participação de 16 equi-
pes e será realizado a cada quatro anos.
A entidade ainda definirá detalhes como 
local para a edição inédita, formato do 
torneio e distribuição de vagas entre os 
continentes. Segundo informações do 
portal ge.com, a Conmebol quer pelo 
menos quatro times sul-americanos ga-
rantidos. O Mundial de Clubes Femini-
no faz parte dos planos do Presidente 
da Fifa, Gianni Infantino. O dirigente 
revelou em maio de 2021 que planeja-
va criar a competição com o intuito de 
revolucionar e incentivar a modalidade. 
Em reunião do Conselho da Fifa, reali-
zada antes da abertura do 74º Congresso 
da entidade, em Bangkok, na Tailândia, 
foi anunciado também a criação de mais 
uma competição feminina. A intenção 
é que este novo torneio seja realizado 
anualmente. Demais informações ainda 
serão anunciadas. “Para facilitar o de-

senvolvimento global contínuo dos clu-
bes femininos e com base nos pedidos 
das confederações para fornecer amplas 
oportunidades de jogo anualmente, foi 
ainda proposto que uma competição 

adicional de clubes femininos da Fifa 
fosse organizada em anos não perten-
centes ao Mundial de Clubes feminino 
da Fifa, a partir de 2027”, revelou a en-
tidade em comunicado. 

Fifa anuncia a primeira edição 
do Mundial de Clubes Feminino

O Flamengo encara o Bolívar (Bolívia), 
no estádio do Maracanã, pela 5ª rodada 
do Grupo E da Copa Libertadores da 
América. Este é um confronto decisi-
vo, pois o time boliviano lidera a chave 
com 10 pontos, enquanto o Rubro-Negro 
soma apenas quatro pontos. A Rádio Na-
cional transmite a partida ao vivo. Para o 
jogo desta quarta o técnico Tite deve con-
tar com um importante retorno, do meia 

uruguaio Arrascaeta, porém o volante 
Erick Pulgar e o atacante Bruno Henri-
que estão fora por causa de problemas no 
tornozelo esquerdo. Já o artilheiro Pedro, 
que sentiu um incômodo muscular na vi-
tória de 2 a 0 sobre o Corinthians, está 
confirmado. Assim, a equipe da Gávea 
deve entrar em campo com: Rossi; Vare-
la, Fabrício Bruno, Léo Pereira e Ayrton 
Lucas; Allan, De la Cruz e Lorran; Ger-

Flamengo decide futuro na Copa 
Libertadores diante do Bolívar

son, Everton Cebolinha e Pedro. Jogando 
em casa, no último sábado (11), a equipe 
vem de atuação convincente e boa vitória 
sobre o Timão pelo Campeonato Brasi-
leiro. Segundo o atacante Everton Cebo-
linha, o Rubro-Negro precisa repetir a in-
tensidade e a concentração apresentadas 
diante da equipe paulista. “Tratamos esse 
jogo como uma final. Depois de nossa 
última vitória, disse que esse é um jogo 
que temos que pensar em ganhar ou ga-
nhar. Não há outra hipótese. Vamos bem 
preparados e tenho certeza de que vamos 
chegar lá e fazer outro excelente jogo”, 
afirmou o jogador. Jogando no Estádio 
Jornalista Mário Filho, o Flamengo apre-
senta ótimo retrospecto na Copa Liber-
tadores. São 14 vitórias consecutivas e 
uma invencibilidade de 25 jogos. A últi-
ma vez na qual o Rubro-Negro perdeu no 
Maracanã pela competição continental 
foi em 2019, para o Peñarol (Uruguai), 
quando ainda era treinado por Abel Bra-
ga. Além do Bolívar, a chave do Flamen-
go conta ainda com o Palestino (Chile) e 
o Millonarios (Colômbia). Apenas duas 
equipes avançam às oitavas de final da 
competição continental.

Em uma partida muito movimentada, 
disputada no estádio do Morumbi, o São 
Paulo derrotou o Fluminense de virada 
por 2 a 1, na noite desta segunda-feira 
(13), em partida válida pela 6ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. Com o triunfo, 
a equipe comandada pelo argentino Luis 
Zubeldía chegou aos 10 pontos, assu-
mindo a 5ª posição da classificação da 
competição. Já o time de Fernando Di-
niz permanece com cinco pontos após o 
revés, na 17ª colocação, dentro da zona 
de rebaixamento. O público presente no 
estádio do Morumbi acompanhou uma 
partida aberta, com oportunidades de 
lado a lado. E o Fluminense foi o primei-
ro a mostrar eficiência, aos 28 minutos 
do primeiro tempo, quando Kauã Elias 
puxou contra-ataque e tocou em profun-
didade para Keno, que chutou. O goleiro 
Rafael defendeu parcialmente, mas Igor 

Vinícius acabou desviando para o fundo 
da equipe de sua própria equipe. Porém, 
a comemoração do Fluminense durou 
apenas três minutos. Aos 31 minutos a 
bola foi recuada para o goleiro Fábio, 
que errou o domínio e Juan ganhou a 
posse de bola. O atacante tocou então 
para Bobadilla, que limpou para chutar 
colocado e empatar o marcador. A parti-
da continuou aberta, mas com o São Pau-
lo ficando mais perto do gol da vitória, 
como aos 24 minutos do segundo tempo, 
quando Galoppo aproveitou outra falha 
da defesa do Fluminense para tocar para 
Luciano, que marcou. Porém, o juiz, com 
auxílio do VAR (árbitro de vídeo), aca-
bou anulando o lance por falta no início 
da jogada. Assim, a equipe do Morum-
bi só conseguiu garantir a vitória aos 38 
minutos, com gol do zagueiro Arboleda 
após cobrança de escanteio de Erick.

Série B: Vila Nova supera 
Novorizontino por 2 a 1

Mais de 60% dos brasileiros que se de-
claram amantes de futebol torcem para 
um dos quatro clubes que formam o G-4 
das maiores torcidas do país. Isso é o que 
aponta O Maior Raio-X do Torcedor de 
2024. No levantamento, que teve 6.373 
entrevistas entre 27 de abril e 1º de maio, 
25% dos torcedores afirmaram ter o Fla-
mengo como time do coração. O rubro-
-negro carioca é seguido pelos paulistas 
Corinthians (17%), Palmeiras (10%) e 
São Paulo (9%). Somados, os quatro clu-
bes de maior torcida do Brasil somam 
61% da preferência, o que mostra que 
quase dois em cada três torcedores bra-
sileiros são flamenguistas, corintianos, 
palmeirenses ou são-paulinos. Esses qua-
tro clubes mantêm a mesma posição do 
Raio-X do Torcedor. Em abril de 2023, 

o Flamengo foi apontado como clube do 
coração por 24% dos torcedores, pas-
sando este ano para 25%. O número de 
torcedores do Corinthians teve uma que-
da de um ponto percentual, passando de 
18% para 17%. O maior rival corintiano, 
o Palmeiras, subiu de 9% para 10%, e o 
São Paulo com 9% em 2023, manteve a 
mesma porcentagem em 2024. Todos es-
ses movimentos foram dentro da margem 
de erro das pesquisas de 2023 e 2024, que 
é 1,4 ponto percentual, para mais ou para 
menos. Força histórica. Extremamen-
te vencedores, esses quatro clubes têm 
as respectivas galerias de troféus como 
aliadas na formação de suas legiões de 
torcedores por todo o país, como mostra 
O Maior Raio-X do Torcedor. Dos dez 
mundiais de clubes que o futebol brasilei-

ro tem, seis foram conquistados por eles, 
com o São Paulo levantando a taça três 
vezes, o Corinthians duas, e o Flamengo, 
uma. Na Copa Libertadores, esses quatro 
clubes somam dez das 23 conquistas bra-
sileiras, com flamenguistas, são-paulinos 
e palmeirenses sendo tricampeões, e os 
corintianos tendo um título. No Campe-
onato Brasileiro, a força desse G-4 que 
lidera o ranking de torcidas no país é im-
pressionante. Considerando-se todas as 
unificações promovidas pela CBF, são 67 
campeões possíveis da Primeira Divisão. 
E eles ganharam 32 taças, isso sem in-
cluir a Copa União vencida pelo Flamen-
go em 1987. O maior campeão brasileiro 
é o Palmeiras, com 12 taças, seguido por 
Flamengo e Corinthians, com sete, cada, 
e o São Paulo, que é hexacampeão. Des-
de 1937, quando o Atlético-MG venceu 
o Torneio dos Campeões, equiparado ao 
Brasileirão pela CBF em 2023, são 17 os 
clubes vencedores do torneio. Palmeiras, 
Flamengo, Corinthians e São Paulo con-
centram 48% dos títulos nacionais, com 
os outros 13 campeões tendo ficado com 
52% das taças. 

Metodologia da pesquisa
A pesquisa O Maior Raio-X do Torcedor 
ouviu 6.373 pessoas no total, sendo 5.023 
entrevistas aprofundadas com torcedores 
de 278 cidades. Dos entrevistados, 714 
são crianças de 7 a 15 anos. 
A coleta foi realizada entre 27 de abril 
e 1º de maio de 2024, por meio de en-
trevistas face a face com questionários 
estruturados. A margem de erro estimada 
é de 1,4 ponto percentual, com nível de 
confiabilidade de 95%.

Flamengo e Corinthians seguem 
com as maiores torcidas do Brasil
No levantamento, que teve 6.373 entrevistas entre 27 de abril e 1º de maio, 
25% dos torcedores afirmaram ter o Flamengo como time do coração

São Paulo supera Fluminense em 
jogo movimentado no Morumbi

Em partida transmitida ao vivo pela 
TV Brasil, o Vila Nova derrotou o No-
vorizontino por 2 a 1, no estádio Oné-
sio Brasileiro Alvarenta (OBA), em 
Goiânia, pela 5ª rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro. A vitória pela 
5ª rodada da competição nacional le-
vou o Tigre goiano para a 4ª posição 
da classificação com nove pontos. Já 
o Tigre paulista permanece com seis 

pontos após o revés, agora no 10º lu-
gar. Após um primeiro tempo sem gols, 
o Vila Nova abriu o placar aos 22 mi-
nutos da etapa final graças a falha do 
lateral Danilo Barcelos, que acabou 
cabeceando a bola para o fundo do gol 
de sua própria equipe após cobrança 
de falta. Porém, aos 35 Lucca aprovei-
tou passe de Neto Pessoa para deixar 
tudo igual. Quando tudo parecia indi-
car que o confronto terminaria com o 
placar igualado, o Vila Nova conseguiu 
a vitória final graças ao faro de gol do 
atacante Henrique Almeida, que, aos 
47, desviou de peito para dar números 
finais ao marcador.

Empate no Santa Cruz
Também nesta terça, e com transmis-
são da TV Brasil, Botafogo-SP e Cha-
pecoense ficaram no 0 a 0 em partida 
disputada no estádio Santa Cruz, em 
Ribeirão Preto.

A seleção brasileira de vôlei iniciou a 
disputa da primeira semana da Liga das 
Nações Feminina (LNF) com uma vi-
tória por 3 sets a 1 (parciais de 26/24, 
23/25, 26/24 e 25/12) sobre o Canadá na 
noite desta terça-feira (14) no Ginásio 
do Maracanãzinho, no Rio de Janeiro. 
Com a presença já garantida na próxima 
edição dos Jogos Olímpicos, a seleção 
brasileira encara a LNF, que reúne as 
16 seleções mais bem ranqueadas do 
mundo, como parte da preparação para 
o megaevento esportivo que será dis-
putado em Paris (França) a partir de 26 
de julho. O próximo compromisso do 
Brasil pela competição será na próxima 
quinta-feira (16), oportunidade na qual 
medirá forças com a seleção da Repú-
blica da Coreia a partir das 14h (horário 
de Brasília). Paras várias equipes a LNF 
significa a última oportunidade de clas-

sificação a Paris. Os resultados da pri-
meira fase – 12 jogos ao longo de três 
semanas – contam pontos no ranking 
mundial, que definirá as últimas cinco 
vagas olímpicas do vôlei feminino.

Brasil derrota Canadá na estreia 
da Liga das Nações Feminina

O torneio contará com a participação de 16 equipes e será realizado 
a cada quatro anos

Equipe comandada pelo argentino Luis 
Zubeldía triunfa por 2 a 1
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Lançado no Brasil há quase três anos e 
primeiro Fiat elétrico no mercado na-
cional, o pequeno 500e esbanja charme 
“retrô”. O Fiat 500, carinhosamente co-
nhecido como Cinquecento – pronun-
cia-se “tchinqüetchento” – surgiu na 
Itália em 1957 e teve a primeira versão 
produzida até 1975 na fábrica de Mira-
fiori, em Turim, na Itália. Voltou em sua 
segunda geração já nos anos 2000 e foi 
lançado no Brasil de 2009, importado 
inicialmente da Polônia, e de 2012 até 
2017, do México. Retornou às linhas 
de montagem de Turim em 2020, na 
sua terceira geração, com motorização 
totalmente elétrica – que desembarcou 
no mercado brasileiro no ano seguin-
te. Como vendeu pouco mais de 250 
unidades em seus quase três anos de 
mercado nacional, o Cinquecento car-

regável em tomadas é tão raro nas ruas 
brasileiras que continua a parecer no-
vidade. O preço elevado – R$ 214.990 
– certamente é um dos fatores que ini-
bem uma demanda maior pelo modeli-
nho elétrico de estilo lúdico e de visual 
“vintage”. Mas não é o único. Embora 
estejam abaixo dos R$ 239.990 pedi-
dos em agosto de 2021, quando chegou 
ao Brasil, os atuais R$ 214.990 cobra-
dos pelo 500e no site da Fiat não dei-
xam o modelo competitivo em relação 
aos concorrentes chineses. Exatamente 
por conta dos preços mais baixos, com-
pactos e subcompactos de lançamento 
mais recente, como os BYD Dolphin 
(R$ 149.800 a R$ 178.800) e Dolphin 
Mini (R$ 115.800) e o GWM Ora 03 
(R$ 150 mil a R$ 184 mil), tomaram 
conta do mercado brasileiro de elétri-

cos no último ano. E já se tornaram 
“figurinhas fáceis” nas ruas as grandes 
cidades brasileiras. Além do preço, ou-
tro fator que inibe as vendas do 500e é 
a autonomia proporcionada pelas bate-
rias – um tema especialmente sensível 
para os modelos elétricos. Segundo o 
Inmetro, a autonomia do 500e fica em 
227 quilômetros –distante dos concor-
rentes Dolphin (291 quilômetros na 
versão GS e 330 quilômetros na Plus) e 
Dolphin Mini (280 quilômetros) e Ora 
03 (232 quilômetros na versão Skin e 
319 quilômetros na GT). Para reverter 
tal defasagem em relação aos chineses, 
a Stellantis anunciou que investirá 100 
milhões de euros (R$ 555 milhões) 
para desenvolver um novo pacote de 
baterias para o Fiat 500e, que aumen-
tará sua autonomia e reduzirá custos. 
A atual bateria do 500e é da Samsung 
e vem da Coreia do Sul, mas a nova 
bateria será desenvolvida na China 
e montada na Itália. A novidade deve 
chegar junto com a segunda geração do 
pequeno Fiat elétrico, provavelmente 
em 2026/2027. Localizada sob o asso-
alho, a atual bateria de íons de lítio de 
42 kWh do 500e pode ser reabastecida 
em casa por meio de cabos que acom-
panham o veículo. Nas estações com 
carregadores rápidos, consegue ser re-
abastecida até 80% em 35 minutos. O 
subcompacto elétrico italiano também 
se recarrega sozinho nas frenagens, por 
conta da regeneração de energia. São 
três modos de condução – “Normal”, 
“Range” e “Sherpa”. 

Avaliação Fiat 500e: Primeiro Fiat elétrico no 
mercado nacional, ele esbanja charme “retrô”

Honda City Sedan Touring 2024: Com visual 
conservador, não vende bem, mas tem 
interior exclusivo

O City Sedan é o representante da Hon-
da no mercado compactos, um dos pou-
cos onde os sedans ainda prosperam. 
Com motorização aspirada, bom nível 
de acabamento e renome da montadora 
japonesa é uma opção interessante para 
um público mais conservador. Trouxe-
mos todos os detalhes da versão Touring 
para você. Partindo de R$ 140.500,00, 
a versão de topo do sedan compacto 
vem com: Freios com sistemas ABS e 
EBD, controle de tração e estabilidade, 

assistente de partidas em aclive, airba-
gs frontais, laterais e de cortina, câmera 
de ré multivisão, alerta de pressão dos 
pneus, assistente para redução de pon-
to cego, Auto High Beam (sistema que 
ajusta farol alto/baixo conforme neces-
sidade), piloto automático adaptativo, 
assistente de frenagem autônoma, assis-
tente de manutenção de faixa, sensores 
de estacionamento dianteiros e traseiros, 
coluna de direção com ajuste de altura 
e profundidade, ar-condicionado digital 

automático, partida por botão, bancos 
em  couro, multimídia de 8” com Apple 
CarPlay e Android Auto, 8 alto-falantes, 
volante multifuncional, painel digital de 
7”, sistema de chave presencial e mais. 
Há alguns anos, falar que um motor 1.5 
aspirado de produção seriada renderia 
126 cv seria algo quase inacreditável. O 
motor de alumínio 1.5 litros, 16V com 
sistema i-VTEC, rende 15,8 kgfm de tor-
que no etanol e 126 cv, sempre acoplado 
ao câmbio automático tipo CVT. O con-
junto leva o sedan de 0 a 100 km/h em 
cerca de 10,5s, com velocidade máxima 
de 186 km/h. Anda mais que o Yaris, que 
faz a aceleração de 0 a 100 km/h em mais 
de 11s e tem velocidade máxima pouco 
acima dos 170 km/h. Mesmo sendo mais 
potente que alguns rivais turbo, anda me-
nos, o Virtus TSI com 116 cv, tem o 0 a 
100 km/h próximo dos 10,5s e velocida-
de máxima de 201 km/h. O Onix Plus faz 
o 0 a 100 km/h 10,4 segundos e tem a 
velocidade máxima de 187 km/h. O City 
Sedan tem um consumo bom, no Etanol 
faz 9,2 km/l na cidade e 10,5km/l na ro-
dovia, contra 13,1 km/l na cidade, contra 
15,2 km/l na rodovia. 

Renault e Horse: justiça determina fim da greve 
no Paraná

Surgiu na Itália em 1957 e teve a primeira versão produzida até 1975 
na fábrica de Mirafiori, em Turim, na Itália

Como já se sabe, os funcionários das 
empresas Renault e Horse, esta última 
recém-criada e de propriedade compar-
tilhada com a Geely, entraram em greve 
no Complexo Ayrton Senna, em São José 
dos Pinhais, no Paraná. Envolvendo 4,1 
mil empregados, a greve tem como ob-

jetivo fazer com que as duas montado-
ras assumam um acordo que envolva a 
totalidade do PLR que é a Participação 
nos Lucros e Resultados para 2024. A 
Renault-Horse havia oferecido R$ 12 mil 
de PLR como primeira parcela, porém, 
os empregados querem um acordo único, 

que inclua também uma segunda parcela 
já definida. Diante da greve, a Renault-
-Horse oferece PLR de R$ 25 mil com 
primeira parcela de R$ 18 mil, que serão 
pagos após trÊs dias da assembleia do 
sindicato, que obviamente aprove a pro-
posta das empresas.

A cidade de Barueri é sem dúvida algu-
ma uma próspera cidade e um centro de 
muitas empresas de excelente qualidade 
, pesquisas e prestação de serviços.
Uma destas importantes empresas no 
ramo de tecnologia, está instalada no 
centro nervoso e financeiro de nossa 
cidade, e estamos falando da renomada 
e importante empresa Outlet dos No-
tebooks. Esta empresa que já atua no 
mercado de informática há vários anos, 
iniciou suas atividades pelo fato e opor-
tunidade observada na cidade, por haver 
uma grande procura de compra de Note-
books, computadores e produtos de in-
formática em geral. No seu início já atu-
ava atendendo e dando suporte, para as 
empresas públicas e privadas, visando 
sempre atender com alto nível de qua-
lidade e suporte a todo momento. Hoje 
a Outlet dos Notebooks, comercializa 
notebooks, desktops, periféricos e mui-
tos acessórios e vários equipamentos de 
informática de ultima geração, além de 
prestar assistência técnica e suporte para 
uma grande gama de hardware de vários 
fabricantes de TI. Quanto aos serviços 
técnicos estes vão desde reparos de pla-
cas simples e avançados, como também 
a um reparo em sistemas, e se neces-
sário a formatação para restabelecer a 
operação dos equipamentos que ali re-
cebe de seus clientes. Agilidade e velo-
cidade na resposta aos seus clientes e na 
entrega destes equipamentos reparados, 
é um grande diferencial desta empresa. 
Ali no centro da cidade de Barueri, você 
encontra também peças no atacado e va-
rejo, como também todos os suprimen-
tos de informática para o consumidor 
final, e até mesmo para outras empre-
sas de reparos da cidade. Atualmente a 
Outlet dos Notebooks possui uma equi-

pe técnica e administrativa altamente 
qualificada, para dar um atendimento 
personalizado e humanizado, cuidando 
de cada cliente em especial com suas 
necessidades,face a uma grande deman-
da de novos clientes a cada dia.  “Hoje 
nossa referência e estratégia são as ava-
liações no Google, onde temos a nota 
máxima e com as avaliações por escrito 
na página citando a qualidade e agilida-
de dos nossos atendimentos”cita com 
grande entusiasmo, o Diretor Anderson, 
responsável pela operação e comerciali-
zação nesta empresa. “Sempre estamos 
nos aperfeiçoando nos atendimentos, 
para apresentar o que tem de melhor em 
tecnologia, desde máquinas mais mo-
dernas para os reparos e até a questão 
da comodidade de ir até o cliente para 
realizar a retirada dos equipamentos 
para prestação de nossos serviços. Nes-
te sentido, estamos focados na excelên-
cia, qualidade dos nossos serviços e no 
atendimento ao cliente.” acrescenta o 
seu Diretor Anderson da Outlet dos No-
tebooks ao falar com entusiasmo de sua 
operação, que hoje conta com vários co-
laboradores certificados e tem um siste-
ma de gestão integrados, recursos estes 
que qualificam e colocam a Outlet dos 
Notebooks numa posição mais elevada 
, mas que garante a ela a possibilidade 
de poder atender a vários clientes, sejam 
pessoas físicas, profissionais liberais, 
pequenas ou grandes empresas, sempre 
com seus processos de qualidade e cer-
tificação já alcançadas, ao longo destes 
anos de operação em nossa cidade de 
Barueri.  Eles também possuem atendi-
mento especial para os usuários da linha 
de Games e Jogos. Se você ou sua em-
presa precisa de ajuda, consulta técnica, 
serviço de suporte, assistência técnica, e 
necessidade de compra de equipamen-
tos de informatica e acessorios, faça 
hoje mesmo contato com a Outlet dos 
Notebooks através dos seu canais de 
atendimentos, seja pessoalmente ali no 
endereço , rua Campos Sales 303, sala 
810, centro de Barueri, ou pelo fone fixo 
e também WhattsApp (11) 4163-3734, 
sempre de segunda a sexta das 09hs ate 
as 18hs. Na hora de atualizar seu micro 
ou notebook, ou mesmo adquirir um 
novo equipamento com procedência e 
qualidade, não deixe de falar e visitar 
a Outlet dos Notebooks, uma empresa 
séria e antenada com a evolução tecno-
lógica da área de TI. 

Outlet dos Notebooks 
Site: www.outletdosnotebooks.webloja.
app/
Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,  Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734,  De segunda a sexta das 
09hs ate as 18hs.

Outlet dos Notebooks, sua primeira 
opção de suporte e equipamentos 
de TI em Barueri
Esta empresa que já atua no mercado de informática há 
vários anos, iniciou suas atividades pelo fato e oportunidade 
observada na cidade
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Na EMM Nelson Marques, as profes-
soras e assistentes de desenvolvimento 
infantil sempre unem esforços para criar 
momentos de interação e alegria para 
as crianças na rotina escolar. Em todas 
as atividades diárias, essas profissionais 
incluem recursos lúdicos como brinca-
deiras e musicalização, com cantigas 
infantis adequadas para cada momento 
do dia, como a hora de comer, escovar 
os dentes, higienização, entre outras ati-
vidades, tonandoas mais agradáveis aos 
pequenos. E a inclusão das rodas de con-
versa na rotina pode contribuir para favo-

recer o desenvolvimento das crianças. A 
rotina escolar é sempre cuidadosamente 
planejada para proporcionar experiências 
enriquecedoras aos pequenos. E as rodas 
de conversa se destacam, como uma 
prática essencial para a socialização das 
crianças. Ao reunir os pequenos para que 
compartilhem experiências, ideias e his-
tórias, as professoras não só favorecem 
o desenvolvimento da fala, comunicação 
e expressão, mas também fortalecem os 
laços emocionais e sociais dos pequenos. 
É um momento de troca onde cada voz 
é valorizada, estimulando o respeito mú-
tuo e a empatia. Na educação infantil, a 
rotina oferece estabilidade e previsibili-
dade, ajudando as crianças a se sentirem 
seguras e confiantes. E a inclusão das 
rodas de conversa entre as atividades 
das crianças pode contribuir para este 
processo, pois proporcionam oportuni-
dades para que desenvolvam habilidades 
sociais, emocionais e cognitivas.

Educadoras da EMM Nelson 
Marques incluem rodas de 
conversa na rotina escolar

O cronograma do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 2024 foi divulga-
do. As provas serão aplicadas nos dias 3 e 
10 de novembro, e o gabarito oficial será 
divulgado em 20 de novembro. A previ-
são é de que os resultados sejam divulga-
dos em 13 de janeiro de 2025. De acordo 
com o edital, as inscrições começam no 
próximo dia 27 e vão até 7 de junho. A 
inscrição deve ser realizada pelo endere-
ço enem.inep.gov.br/participante. A taxa 
de inscrição (R$ 85) deve ser paga de 27 
de maio até 12 de junho. As solicitações 
para tratamento por nome social e para 
atendimento especializado devem ser 
apresentadas até 7 de junho.
O resultado inicial do pedido de atendi-

mento especializado será publicado em 
17 de junho, quando inicia o período para 
apresentação de recursos, que vai até o 
dia 21. Já o resultado final, em resposta 
aos recursos apresentados, está previsto 
para 27 de junho. É também na Página 
do Participante que será disponibilizado 
o Cartão de Confirmação da Inscrição, 
em data ainda a ser divulgada. O cartão 
informa o número de inscrição; a data, 
a hora e o local do exame; a opção de 
língua estrangeira, e as indicações para 
atendimento especializado e tratamento 
por nome social. O edital do Enem 2024 
foi publicado no Diário Oficial da União 
desta segunda-feira (13), data que coinci-
de com a divulgação dos resultados sobre 

os pedidos de isenção da taxa de inscri-
ção, na Página do Participante, no site do 
Instituto Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira (Inep) 
– entidade organizadora do certame.

Provas do Enem 2024 serão em 3 e 10 
de novembro

As professoras da EMM Professora 
Maria José Damasceno Santos sem-
pre buscam proporcionar uma série de 
brincadeiras ao ar livre aos pequenos. 
Durante essas atividades lúdicas, as 
crianças exercitam a criatividade, estabe-
lecem vínculos de amizade, aprimoram 
a coordenação motora e desenvolvem 
a empatia e o respeito pelos limites dos 
outros. Em geral, os alunos participam 
de brincadeiras como pega-pega, es-
conde-esconde, cobra-cega, além de se 
divertirem muito no playground. Essas 
atividades não só ofereceram diversão e 
entretenimento às crianças, mas também 
têm um propósito mais amplo: promover 
o contato com o ambiente externo e ga-
rantir que os pequenos desfrutem do sol 
nos horários adequados para sua saúde e 
bem-estar. Brincar ao ar livre é mais do 
que uma simples diversão; é um ato pelo 
qual a criança se conecta com a natureza 
e desenvolve habilidades essenciais que 
a acompanharão ao longo da vida adulta. 
Além disso, o contato com o ambiente 

externo proporciona aos pequenos uma 
experiência sensorial rica, onde podem 
explorar uma variedade de cores, sons e 
texturas. Essa diversidade de estímulos 
contribui para a ampliação do repertório 
cognitivo das crianças, estimulando sua 
curiosidade e promovendo a aquisição de 
novos conhecimentos. Ao oferecer opor-
tunidades para que os alunos se envolvam 
em atividades ao ar livre, as professoras 
não apenas proporcionam momentos de 
diversão, mas também contribuem signi-
ficativamente para o crescimento e o de-
senvolvimento saudável dos pequenos.

Educadoras da EMM Prof.ª Maria José Damasceno 
dos Santos realizam brincadeiras ao ar livre para 
desenvolver importantes habilidades dos alunos

No CCPL Hercília da Silva Barbosa, os 
alunos têm a oportunidade de mergulhar 
no universo do idioma inglês através 
das dinâmicas aulas ministradas pelo 
professor José Nilton. Em um ambiente 

acolhedor e estimulante, os participantes 
exploram de forma prática e envolvente 
as diversas habilidades linguísticas ne-
cessárias para dominar o inglês. Desde 
a leitura até a expressão oral, passando 

pela tradução e escrita, cada aula é uma 
jornada de descoberta e aprendizado.
Em uma aula especialmente dedicada ao 
clima, os alunos não apenas expandiram 
seu vocabulário, mas também aprimora-
ram suas habilidades de escrita, pronún-
cia e memorização através de jogos in-
terativos e atividades dinâmicas. O foco 
na prática e na diversão torna o processo 
de aprendizado mais eficaz e gratificante, 
garantindo que cada aluno se sinta mo-
tivado e confiante em sua jornada rumo 
à proficiência no inglês. Se você busca 
alcançar novos patamares em sua habili-
dade com o idioma inglês, não perca essa 
oportunidade incrível de se juntar a nós 
nas nossas aulas cheias de aprendizado 
estimulante. Expanda seus horizontes 
linguísticos e prepare-se para os desafios 
e oportunidades que o domínio do inglês 
pode oferecer. Inscreva-se agora e dê o 
primeiro passo rumo ao seu sucesso.

CCPL Hercília da Silva Barbosa 
oferece curso de inglês de forma 
totalmente gratuita
Expanda seus horizontes linguísticos e prepare-se para os desafios 
e oportunidades que o domínio do inglês pode oferecer
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Até essa segunda-feira (13), o Ministé-
rio da Saúde enviará para a população 
gaúcha mais 105 mil doses emergen-
ciais de vacinas, além das 926 mil que 
já estavam previstas na rotina de entrega 
ao estado, visando ampliar o acesso à 
saúde e garantir assistência à popula-
ção afetada pelas enchentes dos últimos 
dias. No dia 5 deste mês, por meio do 
Programa Nacional de Imunizações 
(PNI), a pasta enviou para o Rio Grande 
do Sul 200 mil doses das vacinas contra 
tétano, difteria, hepatites A e B, coque-
luche, meningite, rotavírus, sarampo, 

caxumba, rubéola, raiva e picadas de 
animais. Não há registro de desabaste-
cimento de nenhuma vacina no estado, 
segundo o ministério.O diretor do PNI, 
Eder Gatti, informou que o governo fe-
deral está disponibilizando recursos e 
promovendo a reposição dos estoques 
perdidos com as enchentes, não apenas 
de vacinas, mas também da rede de frio 
para seu armazenamento. “Esta semana, 
estamos enviando por via terrestre mais 
200 caixas térmicas de alta qualidade, 
além de 4,8 mil bobinas de resfriamen-
to”, disse Gatti.

Farmácia Popular
Ontem (11), o Ministério da Saúde fle-
xibilizou a retirada de medicamentos 
pelo programa Farmácia Popular no 
Rio Grande do Sul. Com essa medida, 
fica dispensada a apresentação dos do-
cumentos oficiais com foto, Cadastro de 
Pessoa Física (CPF) e receita ou prescri-
ção médica para acessar medicamentos 
para tratamento de asma, hipertensão e 
diabetes. No âmbito do Componente Es-
pecializado da Assistência Farmacêuti-
ca, os cidadãos poderão manter também 
seus tratamentos por seis meses sem ne-
cessidade de renovar as receitas, contan-
to que a dose e o tipo do medicamento 
permaneçam os mesmos. O ministério 
determinou ainda que as pessoas que 
perderam medicamentos no intervalo de 
até dois meses antes do reconhecimento 
oficial da calamidade poderão solicitar 
uma nova retirada.

Hospital de Campanha
O Hospital de Campanha do Ministé-
rio da Saúde em Canoas (RS) superou 
a marca de mil atendimentos realizados. 
A unidade foi montada para o socorro 
emergencial das pessoas atingidas pelas 
enchentes e conta com 134 profissionais 
da saúde de diversas áreas. 

O estado do Rio Grande do Sul e 
418 municípios receberão de forma 
antecipada R$ 30 milhões para que 
possam pagar o piso salarial dos pro-
fissionais da enfermagem. O adian-
tamento dos recursos está previsto 
na  Portaria nº 3.793/2024, publicada 
pelo Ministério da Saúde em edição 
extra do Diário Oficial da União. 
Segundo o governo federal, a ante-
cipação representa um adiantamen-
to de cerca de 15 dias em relação ao 
previsto, e o empenho e o repasse do 
Fundo Nacional de Saúde (FNS) de-

vem ocorrer. Os recursos já estavam 
previstos em parcelas mensais da As-
sistência Financeira Complementar 
(AFC), criada para que estados, mu-
nicípios e Distrito Federal, bem como 
entidades filantrópicas, e prestadores 
de serviços contratualizados que aten-
dam, no mínimo, 60% de pacientes 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
cumpram o Piso Nacional da Enfer-
magem.“Os municípios gaúchos que 
não foram contemplados nesta por-
taria terão a oportunidade de inserir 
seus dados no InvestSUS até o dia 21 
de maio, a fim de serem incluídos no 
repasse, habitualmente realizado até o 
último dia útil do mês de referência. 
Esta possibilidade estende-se a todos 
os entes federativos do país, desde 
que estejam em conformidade com a 
legislação vigente”, diz o Ministério 
da Saúde. A medida beneficiará ini-
cialmente 418 cidades gaúchas, em 
um universo de 497 municípios do 
Rio Grande do Sul. Ao todo, 79 ainda 
não solicitaram a assistência.

O Ministério da Saúde distribui a 12 
estados as primeiras doses da vacina 
atualizada contra a covid-19. Esses 
lotes são parte de um total de 12,5 mi-
lhões de doses adquiridas pela pasta e 
que desembarcaram no Aeroporto de 
Guarulhos, em São Paulo, no dia 2. A 
distribuição começou na quinta-fei-
ra (9) e teve continuidade nesta sexta 
(10). Na quinta-feira, as secretarias de 
Saúde do Paraná, de Goiás, do Mara-
nhão e de Mato Grosso receberam os 
primeiros lotes. Nesta sexta-feira, a 
previsão era de que mais oito estados 
recebessem os estoques do imunizante 
contra a covid-19 com a versão atuali-
zada: Amapá, Ceará, Espírito Santo, de 
Minas Gerais, da Paraíba, do Piauí, de 
Rondônia e Santa Catarina. De acordo 
com Ministério da Saúde, todas as de-
mais unidades da federação receberão o 
carregamento com as novas vacinas nas 
próximas semanas.

Público-alvo
As novas doses contra variantes do co-
ronavírus que estão sendo distribuídas 
são destinadas à imunização dos públi-
cos-alvo. Entre eles, estão pessoas com 
60 anos ou mais; pessoas que vivem em 
instituições de longa permanência e tra-

balhadores destes locais; pessoas imu-
nocomprometidas; ribeirinhos; e indíge-
nas em suas terras. Desde 1º de janeiro 
deste ano, as pessoas do grupo prioritá-
rio e crianças entre 6 meses e menores 
de 5 anos foram incluídas no Calendário 
Nacional de Vacinação para serem imu-
nizadas contra a covid-19. Para a vacina 
contra o SARS-CoV-2, o Ministério da 
Saúde recomenda a aplicação da dose 
anual ou semestral, no caso de grupos 
prioritários com 5 anos de idade ou mais 
e maior risco de desenvolver formas 
graves da doença, independentemente 
do número de doses prévias recebidas. 

Imunizante seguro: A vacina contra 
novas variantes do covid-19 foi reco-
mendada pela Organização Mundial da 
Saúde (OMS) e aprovada pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária (Anvi-
sa), em dezembro de 2023.  O Ministé-
rio da Saúde enfatiza que os imunizantes 
aprovados no Brasil e incluídos no es-
quema vacinal contra a doença são efi-
cazes, seguros e passam por um rigoroso 
processo de controle de qualidade antes 
de chegarem à população. A secretária 
de Vigilância em Saúde e Ambiente, 
Ethel Maciel, explica que a vacinação 
fortalece a saúde da sociedade. 

RS receberá 105 mil doses adicionais 
de vacinas até segunda

Saúde vai antecipar repasse para piso 
da enfermagem a cidades gaúchas

Ministério d Saúde envia a 12 estados 
doses da nova vacina contra covid-19

Boletim divulgado pelo Ministério da 
Saúde aponta que não há mais nenhum 
estado brasileiro com tendência de au-
mento de casos de dengue. Enquanto 
Maranhão e Mato Grosso registram ten-
dência de estabilidade de casos da do-
ença, todas as demais unidades da Fede-
ração apresentam tendência de queda. 
“Nós já vimos que a ordem natural ou 
o padrão é que, na próxima semana, es-
ses dois estados já entrem em tendência 
de queda. Entre uma e duas semanas., 
esse tem sido o padrão dessa epidemia 
de 2024 no Brasil”, avaliou a secretá-
ria de Vigilância em Saúde e Ambiente 
do Ministério da Saúde, Ethel Maciel. 
Os números mostram que, atualmente, 
o país segue com 10 decretos de emer-

gência por dengue nos seguintes esta-
dos: Amapá, Distrito Federal, Espírito 
Santo, Goiás, Minas Gerais, Paraná, 
Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e São Paulo. “A tendên-
cia é que esses estados revoguem os 
decretos a partir do momento em que 
atingirem menos de 300 casos por 100 
mil habitantes”. Há ainda, segundo o 
boletim, 632 decretos municipais de 
emergência por dengue em vigência, 
sendo que a pasta revisa, neste momen-
to, mais de 500 deles. “É uma situação 
muito diferente do que nós víamos há 
alguns meses. Estamos agora em outro 
momento dessa epidemia no Brasil”, 
completou Ethel. “Nossa estimativa é 
que, a partir do momento em que de-

cretam emergência, eles devem ficar de 
três a quatro meses com esses decretos 
[em vigência]”, explicou. “Mesmo com 
essa tendência de queda da maioria dos 
estados, continuaremos a repassar [re-
cursos] porque a tendência é que a epi-
demia, em cada um desses locais, dure 
de três a quatro meses”.

Números
Os dados mostram que o país contabili-
za, em 2024, um total de 4.797.362 ca-
sos prováveis de dengue – uma média 
de 2.362,5 casos para cada grupo de 100 
mil habitantes, incluindo 53.660 casos 
de dengue grave ou dengue com sinal de 
alarme. Há ainda 2.576 óbitos pela doen-
ça confirmados e 2.628 em investigação.

Dengue: quase todos os estados brasileiros 
têm tendência de queda

Mesmo não sendo, em princípio, um 
período propício à explosão de casos 
de dengue por estar com temperaturas 
mais baixas, a atenção com a doença é 
mais uma na lista de preocupações das 
autoridades de saúde em consequência 
das chuvas intensas e dos alagamentos 
que vêm ocorrendo no Rio Grande do 
Sul. Os casos costumam ocorrer no 
verão, mas, segundo o pesquisador 
da Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
Cristóvão Barcelos, também podem 
aparecer em maio, no período chamado 
de veranico, quando as temperaturas se 
elevam. “O Rio Grande do Sul tem o 
famoso veranico de maio – todo gaú-
cho fala isso. E costuma ser um período 
de calor. A temperatura baixa em abril, 
mas, em maio, estamos em regime de 
El Niño – não sei se vai acontecer este 
ano, mas é quase um tempo histórico 
de clima lá no Sul, muito comum. É 
o que eles chamam de veranico, uma 
pequena onda de calor já quando deve-
ria ter frio”, disse Barcelos à Agência 
Brasil. Além disso, há possibilidade de 
ocorrerem novas ondas de calor, como 
já se viu na região. “Nesse quadro todo 
de calamidade, [com] perda de serviço 
e de abastecimento de água, de quebra 
da infraestrutura urbana, se houver uma 
onda de calor nas próximas semanas, 
pode acontecer um grande surto de den-
gue”, afirmou o pesquisador. Segundo 
ele, isso pode acontecer em outros es-
tados, porém, no Rio Grande do Sul, a 
situação torna-se mais grave, porque a 
infraestrutura do estado foi extrema-
mente prejudicada. “Seria terrível. Pior 
do que os outros estados, que estão 
mais ou menos com a infraestrutura 

urbana intacta. Eles [gaúchos] estão 
com tudo destruído. Imagina, como vai 
eliminar foco com uma situação des-
sa? Os agentes estão trabalhando em 
outras coisas. As pessoas não podem 
mais cuidar do seu quintal, do lixo acu-
mulado. Muita coisa virou lixo, uma 
geladeira quebrada – tudo isso pode se 
transformar em local de foco do mos-
quito, se houver uma onda de calor”, 
observou. Barcelos acrescentou que os 
ovos do mosquito Aedes aegypti têm 
capacidade de resistência muito grande 
ao frio, ficam cristalizados nas paredes 
de diversos recipientes e, se tiverem 
contato com uma água mais quente e 
parada, eclodem e chegam à fase adul-
ta e começam a voar. De acordo com 
a Secretaria de Saúde do Rio Grande 
do Sul, nos últimos anos, casos de den-
gue têm sido confirmados em todo o 
período de inverno, inclusive nas se-
manas mais frias. “Costumamos dizer 
que o inverno é um período de baixa 
transmissão em relação ao verão, mas 
não podemos baixar a guarda diante de 
baixas temperaturas, pois sabemos que 
temos 468 municípios infestados e te-
remos muitos municípios com acúmulo 
de entulhos e possíveis criadouros”

Alagamentos podem provocar 
novos casos de dengue no Rio 
Grande do SulPaís ainda tem dez decretos de emergência por causa da doença

Dados divulgados nesta terça-feira (14) 
pelo Ministério da Saúde mostram que 
os casos de febre Oropouche estão se 
espalhando pelo Brasil. O país contabi-
liza, neste momento, 5.102 casos da do-
ença, sendo 2.947 no Amazonas e 1.528 
em Rondônia. Os demais casos foram 
registrados ou estão em investigação na 
Bahia, Acre, Espírito Santo, Pará, Rio de 
Janeiro, Piauí, Roraima, Santa Catarina, 
Amapá, Maranhão e Paraná. Os dados 
foram atualizados até o dia 15 de março.
“Há algumas semanas está acontecendo 
um espalhamento para outras regiões do 
Brasil. A gente não está só naquela con-
centração na Região Norte, que foi o pri-
meiro momento. A gente acreditou que ia 
ficar concentrado, mas vimos que houve 
um espalhamento”, alerta a secretária de 
Vigilância em Saúde e Ambiente do Mi-
nistério da Saúde, Ethel Maciel.“Introdu-
zimos a vigilância dessa nova doença, fi-
zemos a construção das orientações para 

observação clínica. A gente não tinha 
nenhum manual ou protocolo para febre 
Oropouche. Distribuímos os testes para 
toda a rede Lacen [laboratórios centrais] 
e, por isso, estamos conseguindo captar, 
fazer o diagnóstico correto para essa do-
ença. Estamos monitorando de perto e 
entendendo melhor essa nova arboviro-
se”, esclarece. A maioria dos casos de fe-
bre Oropouche no país foi diagnosticada 
em pessoas com idade entre 20 e 29 anos. 
As demais faixas etárias mais afetadas 
pela doença são 30 a 39 anos, 40 a 49 
anos e 10 a 19 anos.  

Saúde alerta para disseminação 
da febre Oropouche no país
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em maio, priorize seu bem-estar es-
tabelecendo uma rotina que faça sen-
tido para você. A Lua Nova em Touro 
(08/05) ajuda você a se concentrar na 
saúde física, talvez explorando novas 
formas de se exercitar ou mudanças de 
hábitos alimentares. Vênus em Gêmeos 
(23/05), aumenta o seu bem-estar so-
cial, te relembrando sobre a importân-
cia de criar laços que trazem alegria. 

Câncer, a Lua Nova em Touro (08/05), te 
motiva a estabelecer rituais de autocuida-
do que nutrem o corpo e a alma. Vênus 
em Gêmeos (23/05) dá suporte para o 
seu bem-estar social, levando você a se 
cercar de relações positivas e inspirado-
ras. A Lua Cheia em Sagitário (23/05), 
já chama a atenção para outro bem-estar 

As movimentações astrológicas no 
mês de maio para os Librianos se con-
centram no bem-estar, começando 
com a Lua Nova em Touro (08/05), 
que leva você a estabelecer uma roti-
na equilibrada que ajude a melhorar 
a sua saúde física. Vênus em Gêmeos 
(23/05) enfatiza o bem-estar mental.

O mês de maio incentiva Sagitário a se 
concentrar no bem-estar geral. A Lua 
Nova em Touro convida você a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando novas rotinas de condicionamen-
to físico ou ajustes na dieta. Vênus em 
Gêmeos apoia o bem-estar mental e 
emocional, enfatizando a importância 
da auto expressão e das saídas criativas.

A Lua Nova em Touro (08/05) motiva 
você a pensar em estabelecer uma rotina 
estável que contribua para a sua saúde 
física. Vênus em Gêmeos (23/05) apon-
ta a relação entre o bem-estar mental e 
emocional, trazendo mais sutileza para 
que você se comunique abertamente so-
bre seus sentimentos. A Lua te aconselha 
a explorar atividades que tragam alegria.

Priorizar o bem-estar em todos os níveis 
é a energia astrológica para Peixes nes-
te mês. A Lua Nova em Touro (08/05), 
desperta em você a vontade de estabe-
lecer uma rotina fundamentada e que 
faça sentido no seu dia a dia. Vênus em 
Gêmeos (23/05), relembra que o bem-
-estar mental e emocional requer de 
você a expressão de seus sentimentos 

Escorpião, este é o mês de cuidar do 
seu bem-estar holístico. A Lua Nova 
em Touro (08/05), te traz a energia ne-
cessária para estabelecer rituais de au-
tocuidado que nutram corpo e alma. 
Vênus em Gêmeos (23/05) apoia o seu 
bem-estar social, levando você a se co-
nectar com pessoas que te elevam. cha-
ma a atenção para o bem-estar mental.

Touro, em maio, cuide do seu bem-estar 
geral! A Lua Nova em seu signo (08/05), 
leva você a definir intenções de cresci-
mento pessoal e autocuidado. Vênus 
em Gêmeos (23/05), enfatiza a conexão 
entre o bem-estar mental e emocional, 
te inspirando a ter uma comunicação 
aberta sobre seus sentimentos. A Lua 
Cheia em Sagitário (23/05), conscien-
tiza você sobre o seu bem-estar físico.

A Lua Nova em Touro (08/05), in-
centiva você a criar um ambiente se-
reno e confortável que dê suporte à 
sua saúde mental como, por exemplo, 
dando chances a uma terapia holís-
tica ou um psicólogo. Vênus em seu 
signo (23/05), enfatiza o amor-próprio 
e o cultivo das relações emocionais. 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Maio gera aos Leoninos concentra-
ção no bem-estar geral. A Lua Nova 
em Touro (08/05) convida a definir 
intenções para a saúde física, conside-
rando rotinas mais saudáveis. Vênus 
em Gêmeos (23/05), apoia o bem-es-
tar mental e emocional, priorizando 
a importância de fazer coisas novas.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Começando com a Lua Nova em Touro 
(08/05), maio te incentiva a estabele-
cer uma rotina estável que apoie a sua 
saúde física. Chega Vênus em Gêmeos 
(23/05), enfatizando a conexão entre o 
bem-estar mental e emocional, desper-
tando em você vontade de se comunicar 
abertamente sobre seus sentimentos.

Para Aquário, há um foco no bem-es-
tar neste mês de maio. A Lua Nova em 
Touro (08/05), te faz perceber como 
é importante priorizar a saúde física 
com hábitos mais nutritivos. Vênus em 
Gêmeos (23/05), te relembra a impor-
tância da conexão entre o bem-estar 
mental e emocional, te inspirando a ex-
pressar seus sentimentos abertamente.

Em Cartaz

Amigos Imaginários é um filme infantil 
de aventura dirigido por John Krasinski 
(The Office, Um Lugar Silencioso). A his-
tória acompanha uma garota (interpretada 
por Cailey Fleming) que descobre ser ca-
paz de ver os amigos imaginários de todas 
as pessoas.

A Teia
Gênero: Ação    
Classificação: 16 Anos

Planeta dos 
Macacos: O 
Reinado
Gênero: Ação   
Classificação: 12 Anos

Estreia: 13/05/2024

Garfield - Fora de Casa
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Ghostbusters: 
Apocalipse de Gelo
Gênero: Aventura   
Classificação: 14 Anos

Suga - Agust D Tour 
D-Day The Movie
Gênero: Musical  
Classificação: Livre

O Homem dos Sonhos
Gênero: Comedia  
Classificação: 14 Anos

Amigos 
Imaginários

INGREDIENTES 

1 colher (sopa) óleo
300 g de carne moída
1 copo de extrato de tomate
água fervente e sal a gosto

Massa
1 xícara e meia (chá) leite
3 xícaras (chá) de farinha de trigo
3 ovos
1 tablete de caldo de legumes
Cebolinha a gosto

Para montar
400g de mussarela
400g de presunto
Parmesão ralado

MODO DE PREPARO

Molho
numa panela aqueça o óleo, doure 
a cebola e frite a carne até dourar. 
Junte o extrato de tomate, misture 
e acrescente a água fervente até 
atingir um molho com uma boa 
consistência. Tempere a gosto e 
reserve.

Massa
bater no liquidificador o leite, a 
farinha, os ovos e o caldo de le-
gumes, dissolvido num pouco de 
água quente, e a cebolinha. Aqueça 
numa frigideira antiaderente, com 
umas gotas de óleo para não grudar 
a massa. Despeje com uma concha 
de feijão pequenas quantidades de 
massa espalhando no fundo da fri-
gideira.
Faça panquecas finas até o termi-
nar a massa.

Montagem
numa forma refratária monte a la-
sanha, a primeira camada de mo-
lho, massa, mussarela, presunto. 
A última camada deve ser de mus-
sarela e molho. Polvilhe o queijo 
ralado e leve ao forno quente para 
derreter o queijo.

Culinária

Lasanha

ENTRETENIMENTO

Não vai faltar atração cultural na zona 
leste da capital paulista neste fim de 
semana: a Virada Cultural do Pertenci-
mento 2024 agora é a Virada Cultural da 
Solidariedade e acontece sábado (18) e 
domingo (19). As 12 arenas e 22 palcos 
estarão espalhados em diversas regi-
ões da cidade. O público terá acesso a 
shows gratuitos de Michel Teló, Pabllo 
Vittar, Xamã, Maria Rita, Léo Santana 
e Joelma e mais. Além de exposições, 
teatro, oficinas e dança. Abaixo, você 
confere as atrações na zona leste de São 

Paulo, que terá encontro de Dexter com 
Salgadinho, É o Tchan, Psirico, Marcos 
& Belutti e mais: Arena Itaquera
Praça Brasil - Av. Nagib Farah Nagib, 
s/n. 

Palco Itaquera

Vulgo FK
Felipe Kaique Vieira Lima da Silva, 
conhecido como Vulgo FK, com ape-
nas 26 anos de idade já se destaca com 
sucessos pelo mundo todo. Do funk pro 

rap e trap, é um grande nome da música 
nacional. data: 18/05. horário: 17h
.
Major RD
O nome artístico é inspirado no perso-
nagem Major, do filme “Green Street 
Hooligans”. Hoje, é um dos principais 
nomes do atual cenário do rap nacional 
com o seu flow agressivo.
data: 18/05
horário: 19h

Adão Negro
O grupo de reggae se tornou conhecido 
nas grandes capitais do país após o re-
gistro do show que reuniu 25 mil pes-
soas no Costa Verde, clube de Salvador
data: 18/05
horário: 21h

Tiquequê
Desde 2011, o Tiquequê produz canções 
e espetáculos para o público infantil
data: 19/05
horário: 13h

BK’
Abebe Bikila Costa Santos, conhecido 
pelo seu nome artístico BK’, é um ra-
pper, escritor e compositor do Rio con-
siderado um dos nomes mais influentes 
do rap nacional
data: 19/05. horário: 15
Entre muitos outros artistas. 

Virada Cultural da Solidariedade na zona 
leste: veja a programação de shows

Esta semana (de 14 a 20 de maio de 
2024), a Casa do Trabalhador de Barueri, 
ligada à Secretaria de Indústria, Comér-
cio e Trabalho (Sict), está anunciando 23 
cargos com vagas em aberto. As contrata-
ções são com carteira assinada e a maio-
ria oferece benefícios e exige experiên-
cia de seis meses. Os interessados podem 
acessar as vagas pelo sistema Emprega 
Brasil. É necessário ter cadastro no servi-
ço, que é feito de forma rápida e gratuita 
pelo site. Com isso, as vagas podem ser 
buscadas pelos nomes dos cargos ou pelo 
ID, conforme expostos na tabela abaixo. 
Também é possível acessar pelo aplica-
tivo Sine Fácil. O primeiro acesso exige 
um QR code fornecido pela Casa do Tra-
balhador em atendimento presencial. Ela 
fica no setor amarelo do Ganha Tempo 
(avenida Henriqueta Mendes Guerra, 

550 - Jardim São Pedro). Depois de ati-
vado uma vez, o app pode ser usado nor-
malmente para qualquer processo seleti-
vo. Quem não tiver acesso à internet ou 
dificuldade de acessar os serviços, pode 
ir até a Casa do Trabalhador. As cartas de 
encaminhamento são limitadas e dispo-
nibilizadas tanto pelo Sine Fácil quanto 
pela Casa do Trabalhador. 

Casa do Trabalhador de Barueri 
traz 23 oportunidades de emprego
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